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Le Président Tebboune préside la cérémonie de 
distinction des lauréats du BAC

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a présidé, 
mercredi au Palais du Peuple 

à Alger, la cérémonie de distinction 
des premiers lauréats aux examens du 
Baccalauréat et du Brevet d’enseignement 
moyen (BEM), session 2022, au cours de 
laquelle il leur a remis des médailles, des 
prix et des récompenses financières.
Pour le Baccalauréat, le président de la 
République a décerné une distinction à 
la bachelière Teraka Fedoua de la wilaya 
de Aïn Defla, classée troisième, avec 
une moyenne de 19,23, filière Sciences 
expérimentales.
Le Président Tebboune recevra 
ultérieurement dans son bureau les deux 
premières lauréates absentes à cette 
cérémonie de distinction pour des raisons 
de santé. Il s’agit de Abbas Imene de la 
wilaya de Batna, détentrice de la meilleure 
moyenne (19,55) dans la filière Sciences 
expérimentales et Merdas Manar de la 
wilaya de Guelma, classée deuxième avec 
une moyenne de 19,23.
Ont été également distingués par le 
Président de la République les élèves 
Ghediri Oumayma de la wilaya d’El 
Tarf et Saadi Abdelhamid de la wilaya 
de Tiaret ayant respectivement obtenu le 
Baccalauréat avec une moyenne de 19,08 
dans la filière Maths-techniques (Génie 
des procédés) et 19,05 dans la filière 
Mathématiques.
L’élève Akbache Mohamed Amine de 
l’Ecole des Cadets de la Nation de Blida, 
qui a décroché une moyenne de 18,57 
dans la filière Mathématiques, a été aussi 
distingué par le Président Tebboune.
Dans la catégorie des élèves aux besoins 
spécifiques, le Président Tebboune a remis 

une distinction à la lauréate Kaakaa Asma 
(Khenchela) qui a décroché la 1ère place à 
l’échelle nationale dans la filière Lettres et 
Philosophie, avec une moyenne de 18,10, 
ainsi que l’élève Dahbi Abderrahmane de 
Tamanrasset, qui a obtenu une moyenne 
de 16,47, filière Sciences expérimentales.
A cette occasion, les meilleurs lauréats 
du BEM ont également été distingués par 
le président de la République. Il s’agit 
de Akab Afaf de Ain Temouchent, qui a 
décroché l’examen avec une moyenne 
de 20/20, Houadef Lina de Batna, avec 
une moyenne de 19,82 et Guerbazi Aridj 
Nesrine de Touggourt, avec 19,82/20.
Le Président Tebboune a également 
remis une distinction à l’élève Bouhayek 
Youcef de Batna, de l’Ecole des Cadets de 
la Nation, qui a obtenu une moyenne de 
19,36 et à l’élève aux besoins spécifiques 
Aaksa Meriem d’Annaba, qui a obtenu la 
moyenne de 16,12.
Au terme de la cérémonie, les lauréats ont 
pris une photo souvenir collective avec le 
président de la République.
Voici les principaux résultats des 
examens du baccalauréat et du Brevet 
d’enseignement moyen (BEM), session 
juin 2022, dévoilés par le ministre de 
l’Education nationale, Abdelhakim 
Belabed, lors de la cérémonie de distinction 
des premiers lauréats des ces examens, 
présidée, mercredi, par le président de la 
République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
au Palais du peuple à Alger.
                Baccalauréat:
- Taux de réussite des scolarisés: 58,75%
- Nombre d’admis: 271.252 sur un total 
de 743.509
- Nombre d’admis avec mention: 116.444 
avec un taux de 42,93%

- Nombre d’admis avec mention excellent 
: 889
- Nombre d’admis avec mention très bien: 
13.343
- Nombre d’admis avec mention bien: 
32.735
- Taux de réussite des cadets de la Nation: 
98,11 %
- Nombre d’admis parmi les cadets de la 
Nation: 415 sur un total de 423
- Nombre d’admis parmi les cadets de la 
Nation avec mention: 388 soit un taux de 
93,49 %
- Nombre d’admis parmi les cadets de la 
Nation avec mention excellent: 4
- Nombre d’admis parmi les cadets de la 
Nation avec mention très bien: 108
- Taux de réussite des pensionnaires 
des établissements pénitentiaires: 5.565 
candidats, soit un taux de 42,57 %

 - Brevet d’enseignement moyen 
(BEM):

- Taux de réussite: 59,16 %

- Nombre de scolarisés admis: 425.924 
sur un total de 740.000 candidats
- Nombre d’admis avec mention: 229.045
- Nombre d’admis avec mention excellent: 
5364
- Nombre d’admis avec mention très bien: 
38.171
- Nombre d’admis avec mention bien: 
73.224
- Taux de réussite en filière mathématiques: 
78,78 %
- Taux de réussite en filière mathématiques-
techniques: 63,38 %
- Taux de réussite en filière langues 
étrangères: 64 %
- Taux de réussite en filière sciences 
expérimentales: 59,03%
- Taux de réussite en filière lettres et 
philosophie : 54,80 %
- Taux de réussite en filière gestion et 
économie: 52,92 %
- Taux de réussite des cadets de la Nation: 
100 %.  

Le ministre de l’Education nationale salue les résultats 
obtenus par l’Algérie aux Olympiades internationales 

des mathématiques

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belabed, a salué mercredi 

les résultats obtenus par l’Algérie 
aux Olympiades internationales 
des mathématiques organisées à 
Oslo (Norvège) du 6 au 16 juillet.
Dans son allocution lors de la 
cérémonie de distinction des 
meilleurs lauréats des examens 
du Baccalauréat et du BEM 
(session juin 2022), présidée par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, au Palais 
du peuple (Alger), M. Belabed a 
affirmé que l’Algérie a décroché 
la médaille de bronze et obtenu 
trois attestations d’honneur lors 

de ces Olympiades qui ont vu la 
participation de 104 pays.
Le ministre s’est également 
félicité de l’obtention d’une 
étudiante algérienne, du Prix 
Maryam Mirzakhani pour le 
continent africain, en réalisant le 
meilleur score parmi les étudiantes 
africaines ayant participé à cette 
compétition scientifique.
M.Belabed a également saisi 
l’occasion pour saluer ces 
“résultats très honorables”, 
arguant que “l’Algérie n’avait pas 
réalisé un tel score depuis 1987”.
Et d’ajouter que ces résultats 
sont le fruit “d’un travail sérieux 
approuvé par le Premier ministre 

et adopté dans le cadre des 
recommandations de la réunion 
interministérielle consacrée à 
l’élaboration d’une feuille de route 
pour instituer les Olympiades 
en Algérie, conformément aux 
orientations du président de la 
République”.
Le ministre a souligné que 
les prochaines années verront 
“l’institution d’autres Olympiades 
en Algérie notamment de 
physique, de chimie, de biologie, 
de sciences de la terre, de 
physique spatiale, de géographie, 
de philosophie, de linguistique, 
des sciences émergentes et 
d’informatique”.
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ONU :
Un hommage appuyé aux efforts de l’Algérie 

pour la réconciliation palestinienne

Africom explore d’autres lieux que le Maroc 
pour organiser les manœuvres “African lion”

Arkab reçoit l’ambassadeur des Emirats arabes unis

Au cours du débat du 
Conseil de sécurité de 
l’ONU, tenu ce mardi 

et consacré à la situation au 
Moyen-Orient, particulièrement 
à la question palestinienne, 
plusieurs membres du Conseil de 
sécurité ont largement souligné 
et hautement apprécié les efforts 
déployés par l’Algérie pour la 
réconciliation palestinienne.
A cet égard, le président du 
Conseil de sécurité ainsi que 
plusieurs autres pays ont appelé 
la communauté internationale à 
soutenir tous les efforts déployés 
en vue de faire aboutir la 
réconciliation inter-palestinienne, 
relevant l’importance que 
représente la réconciliation pour 
la relance du processus politique 
visant à parvenir à une solution 
juste et durable à cette question.
Dans son intervention, 
l’Ambassadeur Nadir Larbaoui, 

représentant permanent de 
l’Algérie auprès des Nations 
Unies, a mis en exergue les efforts 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, qui 
ont permis de réunir à Alger, 
à l’occasion de la célébration 
du soixantième anniversaire du 
recouvrement de l’indépendance 
nationale, le Président Palestinien 
et le chef du bureau politique du 
mouvement palestinien Hamas, 
une rencontre historique qui 
intervient après un froid de 
plusieurs années.
Estimant que l’option politique 
et pacifique est la seule voie 
pour résoudre la question 

palestinienne, le diplomate 
algérien a souligné que l’Algérie 
s’est efforcée d’unifier les rangs 
palestiniens en accueillant le 
dialogue national palestinien pour 
discuter de tout ce qui renforcerait 
l’unité du front intérieur 
palestinien et l’adhésion à toutes 
les résolutions pertinentes et à la 
légalité internationale, permettant 
aux frères palestiniens d’être 
pleinement préparés à s’engager 
dans toute voie de négociation 
future de manière unifiée.
D’autre part, l’Ambassadeur 
a déploré que les réunions du 
Conseil de Sécurité se succèdent 
alors que les résultats ne suivent 
pas, ni ne correspondent au niveau 
des sacrifices et des souffrances 
du peuple palestinien frère.
‘’L’Algérie, comme l’a souligné 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, n’a pas 
cessé d’appeler la communauté 

internationale et en particulier le 
Conseil de sécurité à assumer ses 
responsabilités, notamment celles 
de faire cesser les exactions et 
les violences criminelles contre 
le peuple palestinien, mettre fin 
à l’occupation et lui permettre 
de recouvrer ses droits légitimes 
pour établir un Etat palestinien 
indépendant avec El-Qods Al-
Sharif comme capitale. De 
même que l’Algérie, a-t-il ajouté, 
n’a ménagé aucun effort et au 
plus haut niveau pour assurer 
la protection internationale 
nécessaire au peuple palestinien 
et aux lieux Saints, et de mettre 
fin à l’oppression exercée 
impunément par les forces 
d’occupation sionistes contre le 
peuple palestinien.’’
‘’L’Algérie reste fidèle à ses 
principes et valeurs de défense 
de la cause palestinienne et du 
droit du peuple palestinien à 

établir un état indépendant avec 
comme capitale El Qods Al-
Sharif, et ce, conformément aux 
résolutions des Nations Unies 
et à l’Initiative de paix arabe, 
qui demeure parmi les principes 
fondamentaux internationalement 
reconnus comme seuls moyens 
d’assurer une solution globale, 
juste et durable à la question 
palestinienne.’’
‘’Quiconque parie sur le facteur 
temps pour imposer le fait 
accompli et tenter de rendre 
l’anormal naturel, est un pari 
perdu d’avance car il ne tire pas 
les enseignements de l’histoire 
qui ont prouvé qu’aucune 
légitimité ne pourrait être 
octroyée à l’occupation et que 
les vaillants défenseurs de leur 
droit demeurent attachés à leurs 
revendications légitimes jusqu’à 
ce qu’ils atteignent le plein 
exercice de leur droit à la liberté.

Le Commandement des 
Etats-Unis pour l’Afrique 
(Africom) est en train 

d’explorer d’autres lieux  que 
le Maroc pour organiser les 
manœuvres “African lion”, a 
annoncé mardi le général Stephen 
J. Townsend, Commandant en 
chef de ce Commandement.
‘’La réponse la plus courte est oui. 
Nous sommes en train de le faire 
car le Congrès nous a demandé 
de déplacer ces exercices ou une 
grande partie des exercices vers 
d’autres lieux du continent”, 
a déclaré le général Townsend 

en réponse à une question de 
savoir si l’Africom allait explorer 
d’autres lieux en Afrique pour 
organiser ces manœuvres, lors 
d’une conférence de presse en 
ligne.
Il a dans le même sens expliqué 
que le nouveau budget de défense 
pour l’année fiscale 2022, 
adopté par le Congrès, exige 
que “nous nous penchions sur 
une diversification des exercices 
militaires et par diversification, 
il s’agit d’essayer de déplacer les 
exercices ou en tout cas certains 
éléments des exercices dans 

d’autres lieux du continent”.
De nombreux membres du 
Congrès et des militaires 
américains avaient exigé du 
Pentagone de retirer du Maroc 
les exercices qui mettent en péril 
les intérêts américains avec des 
partenaires stratégiques, tout en 
exacerbant la tension dans la 
région du Maghreb.
Le sénateur républicain Jim 
Inhofe a appelé cette semaine 
l’administration Biden à trouver 
un autre lieu pour organiser ces 
exercices militaires que le Maroc, 
en raison de l’”absence de volonté 

et de sérieux” de Rabat pour 
résoudre la question du Sahara 
occidental.
“Le Maroc n’a montré aucune 
volonté ni fait preuve de sérieux 

pour résoudre la question du 
Sahara occidental”, a déploré 
Jim Inhofe dans une intervention 
publiée sur son compte Twitter, 
avant d’ajouter : “Les Etats-Unis 
devraient trouver un emplacement 
alternatif pour accueillir leur 
exercice militaire annuel qui se 
déroule chaque année au Maroc”.
Par ailleurs, Jim Inhofe s’est 
dit “heureux” que les candidats 
pour diriger l’Africom et le 
commandement américain des 
opérations spéciales (US SO 
Command) “aient accepté de 
soutenir” son évaluation.

Le ministre de l’Energie et 
des Mines Mohamed Arkab 
a reçu, mercredi à Alger, 

l’ambassadeur des Emirats arabes 
unis (EAU) en Algérie, Youcef Saif 
Khamis Subaa Al-Ali, accompagné 
d’une délégation de l’entreprise 
émiratie “Masdar”, a indiqué le 
ministère dans un communiqué.
“Les deux parties ont passé en revue 
l’état des relations de coopération 
entre les deux pays, qualifiées 
de fraternelles, dans le domaine 
de l’énergie et des mines, et les 
moyens de leur renforcement”, 
précise la même source.
M. Arkab a mis, à cette occasion, 
l’accent sur les opportunités 
d’investissement et de partenariat 
qu’offre le secteur énergétique en 
Algérie notamment l’exploration, 
le développement et l’exploitation 
des hydrocarbures dans le cadre de 

la nouvelle loi sur les hydrocarbures 
qui présente plusieurs facilitations 
et avantages aux investisseurs, 
ajoute le communiqué.
Les deux parties ont abordé, 
également, les opportunités 
d’investissement dans le domaine 
minier en Algérie notamment la 
recherche et l’exploitation des 
terres rares et les métaux précieux, 
selon la même source.
Ils ont relevé, d’autre part, les 
“importantes opportunités de 
coopération et d’investissements 
existantes dans le domaine des 
énergies renouvelables”.
Les parties ont enfin salué “le 
processus du dialogue et les 
concertations permanentes entre 
les pays Opep et Non Opep pour 
la stabilisation des marchés à 
moyen et long terme”, selon le 
communiqué.
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Année 2022 verra le parachèvement du 6ème 
recensement général de la population

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid, a affirmé 

mercredi à Alger que l’année 
2022 qui coïncide avec les 
festivités de célébration du 60e 
anniversaire du recouvrement 
de la souveraineté nationale 
verra le parachèvement du 
6e recensement général de la 
population et de l’habitat.
Lors d’une rencontre organisée 
à l’occasion de la journée 
mondiale de la population placée 
cette année sous le thème “Vers 
une résilience démographique 
: exploiter les opportunités 
pour un avenir meilleur”, en 
présence de représentants des 
agences des Nations Unies 
en Algérie et de plusieurs 
secteurs concernés, le ministre 
a affirmé que le recensement 
constitue “une source précieuse 
d’informations” (...) pour 

enrichir les bases de données 
disponibles ce qui permettra de 
prendre les mesures nécessaires 
pour remédier aux insuffisances 
et surtout mettre à profit les 
capacités de chaque citoyen au 
service du développement de 
notre pays”.
Après avoir cité les différents 
programmes nationaux adoptés 
en matière de croissance 
démographique et leur relation 
avec le développement socio-
économique en termes de 
progrès dans les domaines de 
la santé et de l’enseignement et 
d’amélioration des conditions de 
vie de la population, le premier 
responsable du secteur a mis 
en avant l’importance de cette 
avancée marquée par une “baisse 
notable du taux de mortalité 
infantile et maternelle avec une 
augmentation de l’espérance 
de vie chez les hommes et les 

femmes”.
Le taux de mortalité infantile 
durant les dernières années est 
estimé à 18,9 cas de décès pour 
les moins d’un an sur 1000 
naissances vivantes, tandis que 
le taux de mortalité maternelle 
a atteint 48,5 cas de décès sur 
100.000 naissances vivantes.
Concernant l’espérance de 
vie à la naissance, qui reste 
un indicateur reflétant l’état 
de santé de la population, elle 
s’élève à plus de 77 ans pour les 
hommes et les femmes.
Insistant sur l’impératif de 
poursuivre les efforts dans le 
souci de garantir une prise en 
charge sanitaire de qualité et 
d’accorder un intérêt particulier 
aux femmes en âge de procréation, 
aux enfants, aux handicapées et 
aux personnes âgées, le ministre 
a souligné qu’”en dépit des 
progrès réalisés, des efforts 

supplémentaires sont nécessaires 
pour rattraper les insuffisances 
dans tous les domaines et 
renforcer l’intégration des 
objectifs démographiques dans 
les différents programmes de 
développement économique, 
social et environnemental”.
Le ministre a appelé les 
membres du Comité national de 

population à “mettre à jour la 
politique nationale de population 
pour  2030 en adoptant une 
approche basée sur la flexibilité 
démographique et en renforçant la 
coopération intersectorielle pour 
l’élaboration et la mise en œuvre 
des programmes et activités dans 
le domaine de la population et du 
développement”.

VARIOLE DU SINGE : 
La vaccination de masse “pas nécessaire pour l’instant”

L’ Organisation mondiale 
de la santé (OMS) ne 
recommande pas à ce 

stade une “vaccination massive” 
contre la variole du singe, 
estimant qu’elle n’était “pas 
nécessaire pour l’instant”.
Lors d’un point de presse à 
Genève, la responsable technique 
de l’OMS pour la variole du singe, 
Rosamund Lewis, a indiqué que 
pour le moment, l’OMS estime 
que la vaccination doit rester 
“ciblée” sur les contacts des 
personnes infectées, les personnes 
à risque et sur le personnel de 
santé qui pourrait avoir à prendre 
en charge celles-ci.
A ce sujet, l’Agence sanitaire 
mondiale a élaboré un guide 
provisoire de vaccination pour 
ceux qui ont été exposés, ainsi 
que pour ceux qui peuvent être 
à risque, assurant en outre que la 
variole du singe, “qui se propage 
rapidement, peut être arrêtée”.
Pour la responsable, “il est très 
important de garder à l’esprit que 
lorsqu’une personne est vaccinée, 
il faut plusieurs semaines pour 
que l’organisme génère une 
réponse immunitaire”.

Dre. Lewis a expliqué 
qu’historiquement, les vaccins 
contre la variole et la variole 
du singe ont été très efficaces. 
Mais ces sérums pourraient être 
maintenant plus atténués et être 
un peu moins efficaces, faisant 
état de quelque 16,4 millions de 
vaccins de variole “disponibles 
en vrac”.
L’OMS planche toujours sur 

un mécanisme de coordination 
mondial. “Pour l’instant, c’est 
quelque chose qui est encore en 
discussion”, a-t-elle déclaré.

Risque élevé en Europe
Par ailleurs, l’OMS a noté que le 
risque était élevé dans la région 
européenne et modéré au niveau 
mondial, car les autres régions ne 
sont pas aussi gravement touchées 
pour l’instant.

Le Directeur général de l’OMS, 
Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
a décidé samedi de déclencher 
le plus haut niveau d’alerte pour 
tenter de juguler la flambée de 
variole du singe, précisant que 
le risque dans le monde était 
relativement modéré à part en 
Europe où il est élevé.
Plus de 16.700 cas confirmés de 
variole du singe ont été recensés 

dans plus de 75 pays. Mais selon 
l’Agence sanitaire mondiale 
de l’ONU, le nombre réel était 
probablement plus élevé. Cinq 
décès, tous survenus en Afrique, 
ont été signalés, tandis que 81 
enfants de moins de 17 ans ont été 
signalés comme ayant été infectés 
dans le monde jusqu’à présent.
Selon le dernier décompte de 
l’OMS, le nombre de nouveaux 
cas signalés chaque semaine dans 
le monde a augmenté de 48% 
entre le 18 et le 24 juillet (4.045 
cas), contre 2.740 cas entre le 11 
et le 17 juillet.
La majorité des cas signalés 
au cours des quatre dernières 
semaines ont été notifiés par la 
Région européenne de l’OMS 
et la Région des Amériques. 
L’Afrique où la maladie est 
endémique, compte plus de 300 
cas confirmés dont plus de 160 
en République démocratique du 
Congo et une centaine au Nigeria.
Dans le monde, l’Espagne 
reste le pays le plus touché 
(3.150). Suivent les Etats-Unis 
d’Amérique (2.582), l’Allemagne 
(2.352), le Royaume-Uni (2.208) 
et la France (1.567).

CORONAVIRUS : 
94 nouveaux cas et aucun décès

Quatre-vingt-quatorze 
(94) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19) et 66 
guérisons ont été enregistrés, 
alors qu’aucun décès n’a été 
déploré ces dernières 24 heures 
en Algérie, a indiqué mardi, le 
ministère de la Santé dans un 
communiqué.

Le total des cas confirmés 
s’établit ainsi à 267.010, celui 
des décès demeure inchangé 
(6876 cas), alors que le nombre 
total des patients guéris passe à 
179.151 cas.
Par ailleurs, quatre (04) patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, précise la même 
source, relevant que 23 wilayas 

n’ont recensé aucun nouveau 
cas.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même occasion, 
la nécessité de maintenir 
la vigilance, en respectant 
les règles d’hygiène, la 
distanciation physique et le port 
du masque.
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Mines de fer à Tebessa :
Un mémorandum d’entente entre le groupe 

“Manal”et le turc“Ozmert”

L’ambassadeur du Mexique en Algérie exprime son admiration 
de l’avancement réalisé dans l’industrie à Bordj Bou Arreridj

La 1ère édition de la conférence sur l’économie circulaire 
organisée les 26 et 27 septembre à Oran

Un mémorandum d’entente 
(MoU) a été signé, mardi 
à Alger, entre le groupe 

Manadjim El Djazaïr (Manal) et la 
société turque “Ozmert Algérie”, 
dans le cadre du développement 
et la valorisation des gisements 
de minerai de fer de Boukhadra et 
Ouenza (Tebessa).
Le document a été paraphé par 
le P-dg du Groupe “Manal”, 
Mohamed Sakhr, et le directeur 
général de “Ozmert Algérie”, 
Adnan Tune.
Présidée par le ministre de 
l’Energie et des Mines, Mohamed 
Arkab, la cérémonie de signature 
s’est déroulée au siège du Groupe 
“Manal”, dont relève la société 
chargée de l’exploitation des 
gisements de minerai de fer de 
l’Ouenza et de Boukhadra, à 
savoir : Les mines de fer de l’Est 
(MFE Spa).
Ce partenariat débuterait par 
des actions commerciales 
(contrats de ventes de minerai 
brut), et devrait s’étendre à 

des réalisations d’installations 
industrielles basées sur 
l’extraction d’important volume 
de minerai (environ 6 à 7 MT/an) 
et c’est l’objet de cet accord.
Le partenariat à développer entre 
les parties, s’inscrit dans le court, 
moyen et long terme et vise, 
à concrétiser plusieurs étapes, 
dont la première, est la vente 
de minerai brut par Manal ou 
ses filiales au profit de “Ozmert 
Algérie” ou ses filiales, dans la 
cadre d’un contrat commercial 
(100.000 tonnes à partir de 2022 
jusqu’à 500.000 tonnes en 2028).
A cet effet, un contrat de vente 
de minerai de fer a également été 
signé par le P-dg de MFE Spa, 
Mazian Idir et M. Tune.
A moyen et long terme, l’accord 
porte sur l’enrichissement du 
minerai, par la production de 
concentré ou “Pellet Feed”, 
la production de boulettes ou 
pellets, à partir du minerai enrichi 
ou concentré, la production de 
“préréduit ou DRI”, la production 

de produits semi-finis, ainsi que 
la commercialisation des produits 
y compris l’exportation.
“D’un montant de 175 
millions de dollars, le contrat 
de développement et de 
valorisations de ces gisements 
et l’enrichissement de minerai 
de fer permettrait au pays 
d’approvisionner son secteur 
minier en matière première 
nécessaire sans recourir aux 
importations”, a affirmé M. 
Arkab. 
“L’objectif est donner une 
nouvelle vie au gisement de 
minerai de fer de Ouenza et 
développer une richesse en créant 
une matière première que nous 
importons”, a-t-il insisté.
Soulignant l’ampleur des 
dépenses en la matière, le 
ministre a fait savoir que les 
importations du pays en minerais 
et pellets avaient atteint 1 milliard 
de dollars en 2021 et pourraient 
grimper à 2 milliards de dollars 
en 2025.

“Des sommes que le pays 
va économiser avec le 
développement de ce projet”, a-t-
il assuré.
L’ambition de Manal et de 
développer l’exploitation et la 
valorisation minières dans un 
délai court, en se basant sur 
les infrastructures et les outils 
disponibles, a affirmé le directeur 
du développement du Groupe 
Manal, Saadi Madjoudj, lors de 
la présentation du projet.
Dans ce cadre, il a fait savoir 
que les potentialités de ces 

deux minerais sont estimé à 123 
millions de tonnes de ressources 
géologiques dont 77 millions de 
tonnes exploitables.
A rappeler que “Ozmert Algérie” 
est une Sarl créée en 2007 et 
dispose aujourd’hui d’une usine 
de production sidérurgique 
(Aciérie, Laminoir) d’une 
capacité de 500.000 T/an d’acier 
liquide, située dans la Zone 
Industrielle de la commune de 
Tamazoura (Aïn Temouchent). 
A court terme, “Ozmert Algérie”  
envisage d’atteindre 1.000.000 T/
an d’acier liquide.

L’ambassadeur du 
Mexique en Algérie, 
Gabriel Rosenzweig 

a exprimé mardi depuis Bordj 
Bouarréridj, son admiration 
quant à l’avancement réalisé dans 
le domaine industriel dans cette 
wilaya.
Dans une déclaration à la presse 
en marge d’une tournée dans 
plusieurs unités de production 
dans la zone industrielle et la 
zone d’activité du chef -lieu de 
wilaya, l’ambassadeur mexicain 
a indiqué qu’il «était vraiment 
impressionné de ce qu’il a 
vu comme développement et 
avancement dans le domaine 
industriel dans la wilaya de Bordj 

Bou Arreridj», précisant que sa 
visite s’inscrit dans le cadre « 
de la prospection des moyens de 
partenariat et la préparation des 
opérations de communication et 
l’établissement de relations entre 
les entreprises algériennes leaders 
et les entreprises mexicaines et le 
rapprochement des visions entre 
les opérateurs économiques des 
deux pays en vue d’instaurer 
les bases d’un partenariat et un 
échange commercial commun 
en plus de la recherche des 
moyens de concrétisation des 
investissements soit pour les 
investisseurs mexicains en 
Algérie ou pour les investisseurs 
algériens au Mexique.

Le diplomate a indiqué que 
les «intérêts économiques du 
Mexique en Algérie peuvent 
être concrétisé dans plusieurs 
domaines notamment dans 
l’industrie du matériel 
électronique, électroménager et 
en premier lieu dans le domaine 
de l’agroalimentaire considérés 

comme des créneaux pionniers au 
Mexique».
Dans ce contexte, le même 
diplomate a indiqué que 
«le Mexique est le premier 
mondialement dans la culture de 
l’avocat (fruit de l’avocatier) et 
beaucoup d’intérêt est manifesté 
en Algérie pour cette filière qu’on 

peut développer en plus de la 
culture céréalière dont le blé en 
particulier».
De sa part, la directrice de 
l’industrie de la wilaya de Bordj 
Bou Arreridj Latifa Rahmani a 
indiqué que ce genre de visite 
s’inscrit dans le cadre de la 
stratégie de l’Etat algérien 
visant le développement et la 
diversification de l’économie, 
précisant que l’Algérie « est 
prête à développer toutes les 
industries et productions à travers 
la conclusion de conventions de 
partenariat dans les différents 
type d’industrie » et avec les 
différents pays.

La première édition de la conférence 
internationale sur l’économie 
circulaire en Algérie se tiendra les 

26 et 27 septembre prochain à Oran, a 
indiqué mercredi World trade center-Algiers 
(WTCA) qui organise cet évènement .
Portant sur le thème “L’économie circulaire, 
quel avenir en Algérie”, la conférence vise à 
mettre en avant l’importance de la valorisation 
des déchets et rebuts, et sensibiliser encore 
plus l’ensemble des acteurs (pouvoirs 
publics, entreprises, universités) en vue de 
prendre en compte l’ensemble des flux tout 
au long de la vie du produit ou service.
Il s’agit d’adopter un modèle qui repose 

sur une utilisation optimum des ressources 
et sur la création de cycles adaptés dans la 
vie d’un produit, de sa conception jusqu’à sa 
“réorientation”, explique WTCA.
Elaboré en partenariat avec le Centre 
algérien d’économie circulaire (CALEC) de 
l’Université de Boumerdes, le programme de 
la conférence porte sur un état des lieux des 
stratégies et objectifs tracés par les pouvoirs 
publics dans le développement de l’économie 
circulaire, les programmes internationaux 
liés à l’appui à la transition vers une économie 
verte et circulaire en l’Algérie, et le rôle des 
banques et des institutions financières dans 
l’économie circulaire.

Il comprend également des interventions 
d’opérateurs économiques qui présenteront 
la mise en pratique de leur conception sur 
l’économie circulaire dans les secteurs du 
BTPH et matériaux de construction, des 
hydrocarbures, de l’électricité et des énergies 
recouvrables, de l’industrie pharmaceutique 
et chimique, du papier-plastique et 
emballage.
Des visites techniques aux différents sites 
industriels, basés à Oran ponctueront les 
journées de cette conférence et mettront 
en exergue l’avancement de l’industrie 
circulaire en Algérie, selon le communiqué.
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ANNABA /  Sidi Achour
Agence d'état civil : 

Reprise du service après une semaine d'arrêt

ANNABA / Sûreté de daira
Arrestation de 47 personnes par la sureté de la daïra de Berrahal  

ANNABA / Traque des dealers 
La police  à pied d’œuvre, elle  
s’empare de 1277 comprimés 

de psychotropes

ANNABA / Protection  civile
Une famille entière sauvée in-extremis d’une mort certaine

ANNABA / Saison estivale
Les responsables locaux 

effectuent des visites inopinées 
et inspectent les plages

Les résidents de la 
Plaine Ouest, plus 
précisément ceux de 

Sidi Achour, 5 juillet, Falek 
ont vécu pendant presque 
une semaine le calvaire 
pour retirer des extraits de 

naissances ou des résidences 
au niveau de l'agence d'état 
civil implantée à Sidi 
Achour. La cause apprend-
on auprès des abonnés 
est due à la coupure d'un 
câble qui aurait pénalisé les 
abonnés pour les obliger 
à se tourner vers d'autres 

agences de l'APC. Peine 
perdue expliquent encore 
nos interlocuteurs pour 
la simple raison est que 
les autres chefs d'agences 
refusent de nous délivrer 
les actes de résidence parce 
qu'ils n'ont pas l'amabilité 
de le faire estime-t-on. Du 

coup c'est le résident qui 
est pénalisé. Il a fallu donc 
attendre, hier mercredi, pour 
que le problème technique 
soit résolu et que l'agence 
reprenne enfin du service 
au grand soulagement des 
habitants de la rive Ouest.

Selon un bilan mensuel 
des activités de la sûreté 
de la  daïra de Berrahal, 

couvrant la période qui 
s’étend de 1er juillet  jusqu’au 
24 juillet en cours, plusieurs 

opérations de police ont été 
effectuées. Ces  opérations se 
sont  traduites par l’arrestation 
de 47  personnes, dont 17 
activement recherchées par 
les instances judiciaires, 05 
personnes appréhendées pour 
possession d’armes blanches 

prohibées, 23  autres pour  
possession de  psychotropes , 
et une personne pour agression 
. Un appel au civisme des 
citoyens a été lancé par les 
représentants des forces de 
l’ordre qui ne cessent de  
rappeler la disponibilité des 

numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et 
le 15 48 afin de signaler tout 
méfait auquel viendraient à 
être témoins des citoyens. Le 
numéro 104 concerne, quant à 
lui, les cas d’enlèvement ou de 
disparition d’enfants.

Un narcotrafiquant en possession 
d'une importante  quantité de 
psychotropes, a  été intercepté 

ces derniers jours  par   les éléments de la 
police.
Dans le cadre de la lutte contre la 
contrebande et la criminalité organisée, la 
sûreté de wilaya , a intercepté, lors d’une 
opération de qualité menée à Annaba,  
un narcotrafiquant, âgé   de 23 ans, en 
possession d’une quantité de psychotropes 
estimé à 1277  comprimés  et 29 morceaux 
de drogue .
Pour rappel , les saisies et les arrestations 
effectuées entrent  dans le cadre de la lutte 
contre la contrebande et la criminalité 
organisée. «Elles sont  le fruit des 
informations minutieusement traitées et 
exploitées par les services de sécurité 
ayant combiné leurs moyens humains et 
matériels en freinant la commercialisation 
de ces substances  toxiques.

Un incendie s'est déclaré  
avant-hier  dans un 
bâtiment à la cité du 20 

aout à El Hadjar. La propagation 
rapide du feu a occasionné des 
dégâts importants, notamment 
dans les affaires personnelles 

et le mobilier des habitants. 
Toutefois, on  déplore 2 
victimes âgées de 17 et 57 
ans souffrant de brulures. Les 
agents de la protection civile se 
sont déplacés immédiatement 
pour éteindre le feu et mettre 
à l’abri les occupants de cet 
immeuble.

Des responsables de l’APC  ont 
effectué,  hier,  une visite de 
travail et d’inspection  sur les 

plages pour  s’enquérir  du  respect du 
protocole sanitaire, aussi bien en ce qui 
concerne la baignade et les conditions 
de restauration. Les responsables se sont 
enquiers du respect des clauses des cahiers 
des charges inhérents à la concession des 
espaces au niveau des plages et le droit 
du citoyen d'y accéder gratuitement. 
Des instructions ont été données pour la 
concession des parkings au niveau des 
communes côtières comme Chétaibi et 

Séraidi. Annaba  a fait l'objet  la semaine 
précédente d’une visite touristique par des 
groupes d’estivants venus d’Alger.  Ces  
visiteurs venus  pour la première fois, 
ont apprécié leur séjour, et ont pu visiter 
la localité de  Seraidi, station balnéaire 
juchée au sommet de l'Edough, et effectué 
des visites culturelles de monuments et de 
sites historiques tels que  la Basilique Saint 
Augustin et la corniche d'Annaba avec ses 
vues magnifiques au coucher du soleil, des 
sites qui ont marqué le plus les jeunes . 
‘’C'est un séjour de rêve, nous a déclaré 
un jeune, la mer, le soleil, la montagne  ‘’, 
ont-ils déclaré.

Tayeb Zgaoula

Sara.Y

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / Cité ‘’Bouzaaroura’’ 
Une personne grièvement blessée 

au cours d’une bataille rangée ANNABA / Faits divers
Incendie dans un bidonville 

à la cité Hdjar Eddis

ANNABA / Cadre de vie 
La Plaine Ouest se clochardise ; 
des vaches déambulent en plein 

milieu urbain

ANNABA / Commerce 
Le commerce informel fait 

sa réapparition à la commune 
d’El Bouni

Les habitants de la localité 
‘’Bouzaaroura’’ ont vécu une nuit 
de panique, lundi soir passé, à 

la suite d’une bataille rangée opposant 
deux bandes rivales, qui avaient profité 
de l’obscurité pour régler leurs comptes. 
Des « bandes de voyous de quartiers  qui 
s’acharnaient à coups de sabres et autres 
armes blanches prohibées. Une bagarre 
au cours de laquelle une personne a 
été grièvement blessée, et  transférée 
directement aux urgences du CHU.  Selon 

notre source d’information, le motif de 
cette  bataille, serait  due à une altercation 
ayant opposé deux jeunes délinquants, et 
qui s’est vite transformée en une bagarre 
généralisée avec l’appui d’autres  jeunes 
venus soutenir chacun des antagonistes. 
Ces jeunes étaient en état d’ébriété et sous 
l’effet des psychotropes. Des renforts 
importants de police ont été déployés pour 
mettre un terme à ces combats féroces.  
Plusieurs personnes ont été arrêtées et 
conduites au poste de police.

Un incendie s’est déclaré, lundi  
soir dernier,  dans un bidonville 
à la cité Hdjar Eddis, relevant de 

la commune de Sidi Amar. Les flammes 
se sont propagées pour détruire 100m² 
de végétation  sèche.  Le feu a détruit, en 
quelques minutes, la literie,  le mobilier 
ainsi que les effets vestimentaires des 

occupants dudit foyer. Fort heureusement, 
aucun décès, ni blessé ne sont à déplorer 
grâce à la promptitude des éléments de 
la Protection civile d’Annaba, qui ont pu 
circonscrire le feu et sauver ce qui restait 
des biens ménagers de la famille. Une 
enquête a été ouverte par les services de 
la police judiciaire pour déterminer les 
causes exactes de ce sinistre. 

Les scènes des troupeaux de vaches 
qui circulent, de jour comme de 
nuit, parmi les décharges ouvertes à 

tous les vents demeurent parmi les images 
que les habitants de la  plaine ouest  n’ont 
cessé de dénoncer. Les mises en garde du 
wali, interdisant la circulation des animaux 
de ferme en milieu urbain, faute de quoi 
les bêtes seront conduites tout droit vers 
l’abattoir communal, ne sont toujours pas 
appliquées avec rigueur, ce qui a laissé 
l’impression d’un laisser-aller au vu des 

saletés laissées chaque jour sur la voie 
publique par des bêtes qui trouvent encore 
toute la liberté pour venir fouiner dans les 
décharges à ciel ouvert .
Une tournée à travers  les cités  comme  
celles du 8 mars et El Abtal nous confirme 
ce malheureux constat. Une situation qui a 
suscité auprès des riverains un sentiment 
de dégoût et de rancœur vis-à-vis des 
propriétaires de ces bovins qui n’ont 
aucun respect ni pour l’animal ni pour les 
centaines de familles contraintes de subir 
au quotidien ces scènes pitoyables.

Visiblement, la  répression du 
commerce informel n’a pas l’air 
de réussir, il a même des beaux 

jours devant lui. En effet, à la commune 
d’El Bouni, Il a été constaté un retour en 
force du commerce informel. Les abords 
des cités et les espaces publics sont à 
nouveau squattés par des dizaines de 
jeunes vendeurs informels, de retour pour 
occuper les boulevards. Les trottoirs et les 
accès de ces marchés sont squattés par le 
commerce informel durant les trois mois 
d’été. Serait-ce devenu un problème qui 
dépasse les autorités locales ? 
Les accès des marchés couverts sont 
obstrués et envahis par des dizaines 
de marchands. La saison des grandes 
chaleurs est à son deuxième mois. Tous 
les coups sont, pour ainsi dire, permis. Des 
commerces de toutes sortes, poussent un 

peu partout dans les coins et recoins des 
plages et des communes.
Des marchands de fruits, vendeurs de 
chaussettes ou de vêtements, camionnettes 
proposants des légumes, sont présents de 
partout, étalant leurs marchandises sur  
les trottoirs ou sur des étals métalliques 
de fortune, au niveau des principales 
artères. Les vendeurs à la sauvette se sont 
multipliés rendant difficile la circulation 
des piétons sur les trottoirs du fait que les 
espaces publics  sont à nouveau squattés. 
Cette anarchie a engendré beaucoup de 
désagréments chez les commerçants 
réguliers  et au sein de la population, vu 
les tonnes de déchets abandonnés par les 
vendeurs une fois la journée terminée. 
Ainsi, la circulation automobile au niveau 
de ces rues est complètement perturbée, 
avec tous les risques d’être fauchés par un 
véhicule pour les piétons qui ont du mal à 
se déplacer sur les trottoirs.

Sara.Y

Sara.Y

Sihem Ferdjallah

Sara.Y
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Une opération de collecte 
de témoignages des 
moudjahidine qui ont 

participé à la guerre de libération 
nationale a été lancée récemment 
à Médéa pour recueillir les récits 
des survivants de cette période 
douloureuse mais également 
glorieuse de l’histoire de 
l’Algérie, a-t-on appris mercredi 
dernier auprès de la direction du 
musée régional du Moudjahid.
Des séances d’enregistrement 
audio et vidéos sont organisées 
à l’occasion de la célébration du 
soixantenaire de l’indépendance, 
à travers plusieurs régions de la 
wilaya de Médéa qui ont connu 
des évènements en rapport 
avec la glorieuse révolution 
de novembre 54, a indiqué le 
directeur du musée, Mohamed 
Aoufen.

Le but de cette opération, qui 
s’étalera sur plusieurs semaines, 
est de collecter les récits des 
personnes encore en vie qui ont 
vécu cette période et pris part 
à ce combat libérateur, en leur 
offrant l’opportunité d’apporter 
leurs témoignages sur des faits 
historiques inconnus du grand 
publics et de contribuer à 
préserver cette histoire et rendre 
hommage aux hommes et aux 
femmes qui l’ont écrit par leur 
sang, a précisé Aoufen.
Des équipes du musée régional 
du moudjahid ont effectué, il y a 
quelques jours, un déplacement 
dans la commune de Derrag, 
au sud-ouest de Médéa, pour 
enregistrer les témoignages 
des moudjahidine de la région 
qui étaient enrôlés dans les 
“katibas” opérant à travers les 

maquis de zone II de la wilaya 
Iv historique, a-t-il ajouté.
Un travail similaire aura lieu, 
dans peu de temps, dans la 
commune de El-Omaria, d’où 

était natif le chahid “Si-Tayeb 
Djoughlali”, et qui compte 
pas moins de trois mille Cinq 
cent (3500) martyrs, en vue de 
réunir le témoignage d’anciens 

moudjahids ou moudjahidate 
qui ont pris les armes contre 
l’occupant.
Une véritable course contre 
la montre est lancée par le 
musée régional du moudjahid 
de Médéa pour accéder aux 
témoignages des derniers 
survivants de cette période et 
pouvoir, ainsi, transmettre leurs 
legs précieux aux générations 
futures, avant leur disparition, 
a-t-il fait observer.
Les témoignages et récits 
recueillis seront archivés au 
niveau du musée et seront 
accessibles aux publics et 
aux universitaires, a expliqué 
Aoufen, assurant que des copies 
de ces témoignages seront 
remises au centre national des 
études historiques dans le but 
d’optimiser leur exploitation.

MEDEA
Le musée du moudjahid collecte les témoignages des 

moudjahidine

La totalité du blé 
transporté par le train 
de marchandises qui 

a déraillé vendredi dernier à 
Lakhdaria (ouest de Bouira), 
soit 300 tonnes, a été récupérée 
par les services de la coopérative 
de céréales et de légumes secs 
(CCLS) de la wilaya, a-t-on 
appris, mardi passé, auprès de 
cet organisme.
“Nous avons procédé à la 
récupération de la totalité de la 
quantité de blé transporté par 
le train qui a déraillé vendredi 
dernier à Lakhdaria”, a affirmé 

à l’APS le directeur local de 
la CCLS, Fakhreddine Dimia, 
précisant que cette quantité est 
de l’ordre de 3000 quintaux 
(300 tonnes).
Le même responsable a expliqué 
en outre que les wagons 
chargés de blé “n’ont pas été 
vraiment endommagés, excepté 
quelques-uns, néanmoins, 
nous avons réussi à récupérer 
la totalité du blé transporté et 
qui devait être acheminé vers 
la wilaya de Sidi Belabbès”, a 
précisé M. Dimia.
La quantité de blé récupérée 

par les services de la CCLS 
a été “stockée en attendant 
son acheminement vers sa 
destination initiale”, a-t-il dit.
Vendredi dernier, un train de 
transport de marchandises, 
comptant 25 wagons, a 
déraillé au lieu-dit Taliouine à 
Lakhdaria (Ouest de Bouira).
14 wagons ont déraillé, dont 
sept étaient chargés du blé, avait 
déclaré le chef du district de la 
société national du transport 
ferroviaire (SNTF), Mohamed 
Hannat.
Lancé le jour même du 

déraillement, une opération de 
relevage de ces wagons était 
toujours en cours mardi, selon 
M. Hannat.
Les causes exactes de cet 

accident ne sont toujours pas 
connues et une enquête sur ce 
déraillement a été ouverte par 
les services de la gendarmerie 
nationale.

BOUIRA
Déraillement du train à Lakhdaria : récupération de la 

totalité du blé 

Un lâcher de 400 perdrix 
gambra a été effectué au 
cours de cette semaine 

dans la commune de Hammam 
Righa, située dans le Nord-
est d’Ain Defla, a-t-on appris, 
mercredi, des services de la 
Conservation des forêts.
“Une opération d’un lâcher de 
repeuplement de 400 perdrix 
gambra a été effectué le 25 juillet 
dernier dans la forêt domaniale 
de Chaiba, relevant de la 
commune de Hammam Righa”, 
a déclaré le chef de service de 
la protection de la faune et de la 
flore à la conservation des forêts 
d’Ain Defla, Abdelaziz Ghrici.
L’opération qui s’est déroulée 
en présence du directeur du 
Centre cynégétique de Zeralda, 
et l’association des chasseurs de 

Hammam Righa, “rentre dans le 
cadre de l’accompagnement des 

chasseurs dans le développement 
de l’activité cynégétique”, a-t-il  

précisé.
Avant d’effectuer le lâcher, 

les perdrix gambra ont été 
mises, pour un premier temps, 
dans une volière d’adaptation 
et d’acclimatation en milieu 
naturel pour une période de 14 
jours, souligne le chef de service 
de la protection de la faune et de 
la flore.
Pas moins de 635 chasseurs 
ont été formés et près de 395 
permis de chasse attribués par 
la conservation des forêts d’Ain 
Defla, a indiqué M. Ghrici, 
soulignant que le reste des 
permis de chasse est en cours 
d’établissement.
La fédération des chasseurs de 
la wilaya d’Ain Defla compte 
aujourd’hui 23 associations 
qui activent à travers plusieurs 
communes de la wilaya, a-t-on 
souligné.

AIN DEFLA
Lâcher de 400 perdrix gambra à Hammam Righa



Tunisie 
Le président Saied engrange un succès avec l’adoption 

de sa Constitution controversée

Crise alimentaire 
Macron veut «tordre le cou» aux «contrevérités» russes 

L’Égypte en tête des pays arabes en matière de production 
d’énergie éolienne et solaire

Le président Kais 
Saied a engrangé 
un succès avec 

l’adoption à une large 
majorité d’une nouvelle 
Constitution qui lui octroie 
de vastes prérogatives 
au risque de mettre en 
péril la jeune démocratie 
tunisienne, mais le faible 
taux de participation entame 
la légitimité du processus, 
selon ses opposants.
La nouvelle loi fondamentale 
a été adoptée à une majorité 
écrasante de 94,6%, selon 
des résultats officiels 
préliminaires annoncés tard 
mardi par le président de 
l’autorité électorale Isie, 
Farouk Bouasker, à l’issue 
de longues opérations de 
dépouillement.
Le taux de participation, 
considéré comme très 
faible, a un peu augmenté 
par rapport aux chiffres 
provisoires annoncés la 

veille par l’Isie, “à 2,756 
millions d’électeurs” contre 
“2,46 millions et une 
participation de 27,54%”.
La coalition d’opposants 
Front du salut national 
(FSN), qui avait appelé 
à boycotter le scrutin, 
dénonçant un texte “taillé 
sur mesure” pour M. Saied, 
a accusé l’Isie d’avoir 
“falsifié” en les amplifiant 
les chiffres sur l’affluence 
au scrutin.
Pour le FSN, dont fait partie 
le mouvement d’inspiration 
islamiste Ennahdha, bête 

noire de M. Saied, en 
n’allant pas aux urnes, “75% 
des Tunisiens ont refusé de 
donner leur approbation au 
projet putschiste lancé il y a 
un an par Kais Saied”.
La Tunisie, confrontée à une 
crise économique aggravée 
par le Covid et la guerre en 
Ukraine dont elle dépend 
pour ses importations 
de blé, est très polarisée 
depuis que M. Saied, élu 
démocratiquement en 
2019, s’est emparé de 
tous les pouvoirs le 25 
juillet 2021, arguant d’une 

ingouvernabilité du pays.
Dans la première prise 
de position étrangère sur 
ce référendum contesté, 
les États-Unis ont mis en 
garde contre le risque que 
la Constitution ne garantisse 
pas suffisamment les droits 
et libertés des Tunisiens.
“La nouvelle Constitution 
inclut des mécanismes de 
contrepoids affaiblis, qui 
pourraient compromettre 
la protection des droits 
humains et des libertés 
fondamentales”, s’est 
inquiété Ned Price, porte-
parole du département 
d’État américain.
Said Benarbia de l’ONG 
Commission internationale 
des juristes a émis des 
doutes “sur la légitimité” du 
vote avec une aussi faible 
participation.
Pour l’analyste Youssef 
Cherif, “la plupart des gens 
ont voté pour l’homme 

(Kais Saied) ou contre ses 
opposants, pas pour son 
texte”.
C’est le cas de Noureddine 
al-Rezgui, un huissier qui 
travaille à Tunis : “Après 
10 ans de déceptions et 
de faillite totale dans la 
gestion de l’État et de 
l’économie, les Tunisiens 
veulent se débarrasser du 
vieux système et marquer 
un nouveau tournant”.
Pour lui, “le fait que le 
niveau de participation ne 
soit pas génial, c’est normal 
et comme dans le reste du 
monde, par exemple aux 
dernières législatives en 
France”.
L’expert Abdellatif 
Hannachi relativise 
aussi la faible affluence, 
la jugeant “tout à fait 
respectable compte tenu de 
l’organisation du scrutin en 
été, pendant les vacances et 
en pleine chaleur”.

Le président français 
Emmanuel Macron a 
dit mardi à Yaoundé 

vouloir “tordre le cou à 
beaucoup de contrevérités” 
russes sur les raisons de la 
crise alimentaire mondiale 
qui connaissent, selon lui, 
“un certain succès dans 
les opinions publiques 
africaines”.
“Ce ne sont pas les sanctions 
qui ont créé la situation 
mais bien la guerre décidée 
par la Russie. C’est quand 

même la responsabilité de 
la Russie, la situation dans 
laquelle nous sommes”, 
a déclaré M. Macron lors 
d’une réunion consacrée 
à la sécurité alimentaire et 
au rôle du secteur privé, 
organisée à la résidence de 
l’ambassade de France à 
Yaoundé.
M. Macron a entamé mardi 
par le Cameroun, dirigé 
d’une main de fer depuis 
40 ans par Paul Biya, sa 
première tournée africaine 

depuis sa réélection en avril 
dernier.
Au même moment, le chef 
de la diplomatie russe 
Sergueï Lavrov, également 
en tournée sur le continent, 
a estimé de son côté 
que la Russie n’était pas 
responsable des “crises de 
l’énergie et des denrées 
alimentaires”. “Il y a une 
campagne très bruyante 
autour de cela, mais nos amis 
africains en comprennent 
la cause profonde”, a-t-il 

déclaré depuis Entebbe en 
Ouganda, troisième étape 
de sa tournée africaine.
“Elles (ces crises) ne sont 
pas liées à ce qui se passe 
dans le cadre de l’opération 
militaire spéciale”, a-t-
il ajouté, utilisant la 
terminologie du Kremlin 
pour désigner le conflit en 
Ukraine.
Cette tournée de M. Lavrov 
en Afrique intervient après 
un accord majeur signé 
vendredi entre la Russie 

et l’Ukraine, sous l’égide 
des Nations Unies et de la 
Turquie, pour permettre 
notamment l’exportation de 
20 à 25 millions de tonnes 
de céréales bloquées en 
Ukraine. Mais une frappe 
russe le lendemain sur le 
port ukrainien d’Odessa, 
sur la mer Noire, vital pour 
le commerce des céréales, 
a cependant suscité des 
inquiétudes sur la mise en 
place de l’accord.

Selon le Centre 
d’information pour 
l’aide à la décision 

(IDSC) du gouvernement 
égyptien, l’Égypte occupe 
la première place des 
pays arabes en matière 
de production d’énergie 
éolienne et solaire. Elle 
produit actuellement 3,5 

gigawatts (GW) et prévoit 
d’atteindre 6,8 GW en 2024.
Arrivent ensuite les Émirats 
arabes unis, avec 2,6 GW, 
le Maroc (1,9), la Jordanie 
(1,7) et l’Arabie saoudite 
(0,78).
L’IDSC a annoncé que 
l’usine d’hydrogène vert 
d’Ain Soukhna serait mise 

en service; sa capacité 

s’élèvera à 100 mégawatts 

(MW). L’Égypte accueillera 

par ailleurs la Conférence 

des nations unies sur le 

changement climatique au 

mois de novembre de cette 

année.
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JOURNALISTE PALESTINIENNE TUÉE: 

Washington reste sourd aux appels à une enquête indépendante 

Un violent séisme frappe le nord des Philippines

SOUDAN: 

des centaines de manifestants contre le putsch et 
les violences tribales 

WASHINGTON: 
La famille de 
la journaliste 

américano-palestinienne 
Shireen Abu Akleh, tuée 
en mai dernier, a pressé 
mardi Antony Blinken de 
faire rendre des comptes 
en Israël, mais le chef de 
la diplomatie américaine 
est resté sourd aux appels à 
une enquête indépendante.
Les proches de la 
journaliste, tuée alors 
qu’elle couvrait une 
opération militaire 
israélienne en Cisjordanie 
occupée, se sont rendus à 
Washington à l’invitation 
de M. Blinken après avoir 
tenté, sans succès, de 
rencontrer le président Joe 
Biden lors de sa récente 

visite en Israël et dans les 
Territoires occupés.
“Nous continuons à 
demander des comptes et 
à réclamer justice pour 
Shireen”, a déclaré à l’AFP 
la nièce de la journaliste, 
Lina Abu Akleh, à sa sortie 

du département d’État 
après un entretien de 
près d’une heure avec M. 
Blinken.
“Si personne n’est tenu 
responsable du meurtre de 
Shireen, c’est une sorte de 
feu vert donné à d’autres 

gouvernements pour tuer 
des citoyens américains”, 
a ajouté la jeune femme de 
27 ans, qui était notamment 
accompagnée du frère de la 
journaliste, Tony.
Lina Abu Akleh a indiqué 
que le secrétaire d’État 
américain avait compris 
les inquiétudes de la 
famille et promis “d’établir 
un meilleur canal de 
communication”.
Mais il “n’a pris aucun 
engagement” sur les appels 
de la famille à lancer 
une enquête américaine 
indépendante sur les 
circonstances de la mort 
de la journaliste, a-t-elle 
ajouté.
Star de la chaîne panarabe 
Al Jazeera, Shireen Abu 

Akleh était équipée d’un 
gilet pare-balles avec 
la mention “presse” et 
d’un casque de reportage 
lorsqu’elle a été tuée d’une 
balle dans la tête le 11 mai 
à Jénine. Aucun combattant 
palestinien n’était à 
proximité de la reporter, 
et des soldats israéliens 
étaient, eux, postés, à 
environ 200 mètres.
Le 4 juillet, les États-Unis 
avaient conclu dans un 
communiqué qu’elle avait 
“vraisemblablement” été 
tuée par un tir provenant 
d’une position israélienne, 
sans avoir de raison de 
croire que sa mort ait 
été intentionnelle. La 
famille avait critiqué ce 
communiqué.

MANILLE: Un 
violent séisme 
de magnitude 7 

a frappé mercredi le nord 
des Philippines, faisant au 
moins trois morts, semant la 
panique parmi les habitants 
et faisant trembler les 
immeubles jusque dans la 
capitale Manille, à 300 km 
de là.
Selon l’Institut 
sismologique américain 
(USGS), la secousse a été 
enregistrée à 08H43 locales 
(00H43 GMT), à une 
profondeur relativement 
faible de 10 km dans la 

province montagneuse 
d’Abra, sur l’île principale 
de Luzon. L’USGS a révisé 
la magnitude à 7, contre 7,1 
auparavant.
Un ouvrier de 25 ans est 
mort quand l’immeuble de 
trois étages sur lequel il 
travaillait s’est effondré à 
La Trinidad, capitale de la 
province de Benguet, selon 
la police. Les sept autres 
ouvriers du même chantier 
sont indemnes.
A Bangued, capitale de 
la province d’Abra, une 
femme de 23 ans est morte 
écrasée par la chute d’un 

mur. Au moins 62 personnes 
ont été blessées dans cette 
province.
Une autre personne a été 

tuée en tombant d’un 
chantier dans la province 
de Kalinga, où au moins 8 
blessés ont été recensés, 

selon la police.
Dans la ville de Dolores, 
située tout près de 
l’épicentre, des habitants 
terrifiés ont couru hors de 
chez eux et les vitres du 
marché local ont volé en 
éclats, a raconté à l’AFP le 
commandant de la police 
locale Edwin Sergio.
“Le tremblement de terre 
était très fort”, a déclaré M. 
Sergio. “Les tables de fruits 
et légumes sur le marché 
ont été renversées”, a-t-il 
poursuivi, ajoutant que des 
fissures étaient apparues sur 
les murs du commissariat.

KHARTOUM : 
Des centaines de 
manifestants défilent 

mardi au Soudan contre le putsch 
militaire et la résurgence des 
violences tribales qui ont causé 
plus de 100 morts en juillet, 
ont constaté des jounalistes de 
l’AFP.
Le principal bloc politique civil, 
les Forces de la liberté et du 
changement (FLC), avait appelé 
en ligne à une mobilisation 
massive pour “la coexistence 
pacifique” dans une “nation 
unie” entre les multiples ethnies 
et tribus des 45 millions de 
Soudanais.
L’Etat du Nil Bleu, dans le Sud, 
a récemment été endeuillé par 

un conflit tribal pour la terre 
qui a fait une centaine de morts 
avant de dégénérer en violences 
à travers plusieurs Etats du pays, 
l’un des plus pauvres au monde.
A Khartoum, les manifestants 
défilent sous des drapeaux 
soudanais chantant en coeur 
“il y a de la place pour tous au 
Soudan” et “non au tribalisme et 
au régionalisme” quand d’autres 
appellent les militaires “à 
retourner dans leurs casernes”, 
selon un journaliste de l’AFP 
sur place.
D’anciens ministres civils 
-limogés lors du coup d’Etat du 
général Abdel Fattah al-Burhane 
depuis dirigeant de facto du 
Soudan- participent aux défilés.

Certains militants pro-
démocratie ont rejeté cette 
participation, accusant ces 
politiciens d’avoir “trahi” 
la “révolution” populaire en 
acceptant de négocier avec les 
militaires quand, eux, réclament 
une éviction pure et simple des 
généraux depuis la fin de la 
dictature d’Omar el-Béchir en 
2019.
Le 25 octobre, le putsch de 
M. Burhane a fait dérailler 
la transition démocratique. 
Depuis, les manifestants le 
conspuent chaque semaine et 
la communauté internationale a 
gelé son aide pourtant vitale.
Selon l’ONU, un Soudanais sur 
trois a besoin d’aide humanitaire 

dans un pays où l’inflation 
avoisine chaque mois les 200%, 

la monnaie est en chute libre et 

le prix du pain a été multiplié 

par dix depuis le putsch.

Les manifestations ont été 
ravivées le 30 juin, lorsque des 
dizaines de milliers de personnes 
se sont rassemblées et que neuf 
personnes ont été tuées, selon 
des médecins.
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Cet été, DZfoot vous 
propose une série 
d’articles spécialement 

consacrés aux Verts du monde. 
Cette fois, c’est au tour d’Ilyes 
Chetti de faire l’objet de toutes 
les attentions.
Il n’y a pas d’âge pour entreprendre 
et réussir. Tout est affaire de 
volonté et de désir, même dans le 
football. On peut se faire un nom 
à 19 ans comme à 27 ans, et Ilyès 
Chetti fait clairement partie de 
cette deuxième catégorie.
Du football amateur au football 
européen, la courbe de la 
carrière du défenseur a suivi une 
progression lente mais linéaire. 
Ce récit, celui de sa carrière, 
correspond bien au personnage : 
posé, et très calme.

Une évolution constante
Né en 1995, Ilyès Chetti a tapé 
ses premiers ballons chez lui, 
dans l’Est de l’Algérie. C’est à 
l’USM Annaba que l’enfant est 
formé à manier le cuir rond, et 
c’est ce même club qui lui fera 
découvrir la Ligue 2 algérienne 
tôt dans sa carrière (5 matches 
entre 2013-2014).
En 2014, âgé alors de 19 ans, 

il décide de quitter l’USMAn 
pour rejoindre un autre club 
de D2, l’US Chaouia (Oum El 
Bouaghi). L’adolescent poursuit 
sa trajectoire de footballeur à 
160Km de sa terre natale, au sein 
d’une formation qui luttait pour 
le maintien en Ligue 2. L’objectif 
collectif sera finalement non 
accompli puisqu’en 2016, Chetti 
et l’US Chaouia sont relégués au 
troisième échelon algérien. Pour 
autant, cette crise de groupe fut 
clairement un bien pour l’intérêt 
du seul défenseur. Très vite, il 
deviendra, en effet, le meilleur 
défenseur de troisième division.
En rejoignant les rangs de la 
JS Kabylie en 2017, après une 
saison en division nationale, Ilyès 
Chetti fait un saut énorme dans sa 
carrière.

De l’ombre à la lumière
Chetti se prête au très haut niveau 
dès sa première saison à la JSK. 
C’est avec les Canaris qu’il 
atteint la première finale de sa 
carrière (Coupe d’Algérie 2018). 
L’année qui suit, il est sacré vice-
champion d’Algérie avec les 
siens.
C’est également au cours de ses 

deux années passées à la JSK que 
le natif de Annaba démontrera 
toute l’étendue de ses qualités, 
lui permettant rapidement d’être 
considéré comme étant l’un des 
tous meilleurs latéraux gauche du 
championnat algérien.
À l’issue d’un passage réussi 
chez le club kabyle, Ilyes Chetti 
va taper dans l’œil du champion 
d’Afrique en titre, l’Espérance 
de Tunis, qui l’enrôlera durant 
l’été 2019. En Tunisie, il va 
rapidement s’imposer en tant que 
titulaire indiscutable sur le flanc 
gauche du Tarradji.
Son passage au club de Bab 
Souika a été l’occasion de 
s’ouvrir à d’autres compétitions 
de grande envergure (Coupe 
Arabe des Clubs Champions et 
Coupe du Monde des Clubs), se 
mettre en lumière et inaugurer 
officiellement son armoire à 
trophées (3 titres de Champions 
et 2 Supercoupes).

L’EN, une confirmation 
à deux temps

Les prestations d’Ilyès Chetti lors 
de sa dernière saison avec la JSK 
et ses débuts avec l’Espérance 
n’ont, évidemment, pas laissé 

indifférent Djamel Belmadi. 
Ainsi, le sélectionneur national 
décide de lui donner une chance 
avec l’équipe nationale A (déjà 
convoqué en décembre 2018 avec 
les A’, en amical contre le Qatar). 
En septembre 2019, il dispute ses 
sept premières minutes avec les 
Verts, contre la RD Congo.
Victime de nombreuses blessures, 
le défenseur a par la suite vu des 
joueurs comme Mohamed Fares, 
Ayoub Abdellaoui et Naoufel 
Khacef être devant lui dans la 
hiérarchie des latéraux gauches, 
tous faisant office de doublure à 
un Ramy Bensebaïni indiscutable 
en EN. Il disparaît même des 
radars de la sélection tout en 
enchaînant avec l’EST.
Finalement, il aura fallu attendre 
2 ans pour voir le latéral arborer 
de nouveau le maillot vert. Il est 
la révélation algérienne de la 
Coupe Arabe FIFA 2021 disputée 
au Qatar et remportée par l’EN 
A’ de Madjid Bougherra. Le 
joueur de l’EST aura grandement 
contribué au succès des Verts en 
terres qataries, avec sa solidité 
défensive et ses contributions 
offensives.

Son tournoi arabe de haute volée 
et sa grande expérience des joutes 
africaines en Ligue des Champions 
lui valent une convocation par 
Djamel Belmadi pour la Coupe 
d’Afrique des Nation 2022. Lors 
de ce rassemblement (janvier), 
il aura droit à 6 minutes de jeu 
disputées en amical face au 
Ghana. Il observera l’échec de ses 
compatriotes du banc de touche, 
tant il paraissait impossible de 
défaire Bensebaïni de son poste.
Par la suite, et alors qu’il pensait 
avoir enfin gagné une place en 
sélection, le joueur de 27 ans est 
sacrifié par Belmadi. Notamment 
en raison de son manque de 
temps de jeu en club, il n’est plus 
rappelé.
C’est ainsi qu’après trois saisons 
de loyaux services à l’Espérance 
de Tunis, Ilyes Chetti est parti 
pour un nouveau challenge, 
peut être le plus important de sa 
carrière : son transfert en Europe. 
À Angers, il espère exceller 
et continuer à progresser pour 
définitivement avoir sa chance 
en Vert. À 27 ans, le latéral en a 
encore le temps mais il lui faudra 
poursuivre sa lente progression.

Dossier DZfoot :
Ilyès Chetti, la révélation tardive
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FC Barcelone :
Ousmane Dembélé a frappé fort

Manchester United :
Les deux seules options de Cristiano Ronaldo pour son avenir

Chelsea sur la piste de Wesley Fofana
Actuellement en plein 

chantier pour sa défense, 
Chelsea cherche le 

joueur qui accompagnera Thiago 
Silva et Kalidou Koulibaly dans 
l’arrière-garde des Blues. Alors 
que Jules Koundé se dirige 
vers le Barça et que le club 
londonien multiplie les pistes, 
c’est maintenant Wesley Fofana 
qui arrive dans le viseur de la 
formation de Thomas Tuchel.
Compliqué, le mercato de Chelsea 
tend à se dessiner. Alors que les 
Blues ont réalisé deux jolis coups 
avec Raheem Sterling en attaque 
et Kalidou Koulibaly en défense. 
Cependant, les départs d’Antonio 
Rüdiger au Real Madrid et 
Andreas Christensen au FC 
Barcelone tandis que l’avenir 
de César Azpilicueta est encore 
flou. De facto, Chelsea aimerait 
bien se renforcer avec un nouvel 
élément dans sa charnière. 
Longtemps vu comme le joueur 
prédestiné pour le poste, Jules 

Koundé (Séville) se dirige vers 
le FC Barcelone et il va falloir 
trouver une alternative.
Disposant d’un bon nombre 
de pistes avec Pau Torres 
(Villarreal), Joško Gvardiol (RB 
Leipzig), Presnel Kimpembe 
(Paris Saint-Germain) ainsi que 
les Munichois Benjamin Pavard 
et Dayot Upamecano, Chelsea 
suit aussi un autre défenseur 
français. Ainsi, selon Sky Sports, 
les Blues auraient aussi coché 
le nom de Wesley Fofana. Déjà 
référencé en Premier League où il 
a pris ses marques avec Leicester 
(49 matches, 1 but et 1 offrande), 
l’ancien Stéphanois de 21 ans est 
considéré comme un gros espoir 
au poste de défenseur central.

Il faudra casser sa tirelire 
pour Wesley Fofana

Alors que nous vous avons 
fait part d’un intérêt du club 
londonien à la mi-novembre 
alors qu’il était encore gravement 
blessé d’une fracture du péroné, 

Chelsea est toujours sur les rangs. 
Pourtant, le dossier ne s’annonce 
pas évident. En mars dernier, 
proche de faire son retour sur les 
terrains, il a prolongé du côté de 
Leicester jusqu’en juin 2027. En 
blindant son joueur, Leicester 
s’est offert le luxe de pouvoir 
avoir de hautes exigences face 
aux approches des autres clubs.
En août 2019, Leicester avait fait 
monter les enchères pour Harry 
Maguire jusqu’à 87 millions 
d’euros, le prix déboursé par 
Manchester United. Il est donc 
difficile d’imaginer les Foxes 
faire un cadeau à un rival pour 
un élément qui a coûté tout 
de même 35 millions d’euros 
et qui s’est rendu déterminant 
dés ses premiers matches. Jugé 
intransférable par Leicester qui 
compte sur lui pour l’avenir, 
Wesley Fofana ne pourrait partir 
qu’en cas d’offre vertigineuse. 
La mission s’annonce très 
compliquée pour Chelsea.

Alors qu’il veut toujours 
quitter Manchester 
United, le joueur 

portugais n’a plus que deux 
possibilités qui s’offrent à lui.
Mardi, toutes les caméras des 
médias anglais étaient rivées 
vers Manchester. Cristiano 
Ronaldo signait son retour dans 
la ville mancunienne, avec une 
grosse réunion au programme 
entre le Portugais, son agent 
Jorge Mendes, ainsi que les 
dirigeants de Manchester United. 
Et, sans surprise, les deux parties 
ont campé sur leur position. 
Cristiano Ronaldo veut toujours 
partir.
Reste donc à voir où pourra 

rebondir le Portugais. Et selon le 
Daily Mail, il n’a pas vraiment 
énormément d’options, puisque 
tous les tops clubs intéressés au 
début du feuilleton se sont peu 
à peu désistés, principalement 
pour des raisons financières. 
Du côté de Chelsea, on a déjà 
écarté la possibilité de l’enrôler, 
pendant que le Bayern Munich 
a déjà dit non publiquement à 
plusieurs reprises.

Deux options, voire une 
et demie

Selon la publication anglaise, le 
Portugais n’a même que deux 
options : signer à l’Atlético de 
Madrid ou... rester à Manchester 
United. Et même cette première 

option s’avère compliquée, 
puisqu’au moment où on écrit ces 
lignes, l’Atlético doit dégraisser 
et se séparer de joueurs comme 
Alvaro Morata ou Saul pour 
pouvoir enregistrer l’arrivée du 
Portugais.
Hier, la presse anglaise évoquait 
tout de même une possibilité 
qui pouvait satisfaire tout le 
monde : un prêt à l’Atlético pour 
une saison, puis retour à Old 
Trafford en cas de qualification 
pour la Ligue des Champions au 
cours de la saison à venir. Mais 
il faudrait que le natif de Madère 
prolonge son contrat qui expire 
en 2023. Voilà qui est clair.

Auteur d’une sacrée 
prestation face à la 
Juventus cette nuit, 

Ousmane Dembélé est encensé de 
partout en Catalogne ce mercredi.
Quelle belle soirée. Ousmane 
Dembélé a envoyé un message 
très fort cette nuit face à la 
Juventus. En l’espace de quelques 
minutes, en première période, il 
a signé deux véritables golazos. 
Deux actions individuelles sur 
lesquelles on a pu voir toute 
sa classe, avec des défenseurs 
adverses mystifiés, de l’audace, 
du courage, et deux finitions 
parfaites. Tout ce qu’on demande 
au Français en somme qui, outre 
ces deux réalisations qui ravissent 
les Barcelonais, a rendu une très 
bonne copie créant du danger en 

permanence sur son flanc droit.
« C’est un joueur différent, 
spécial. Il doit être plus régulier, 
marquer plus de buts et donner 
plus de passes décisives, ce qui 
a déjà été amélioré la saison 
dernière. Depuis novembre de 
l’année dernière, quand nous (son 

staff technique) sommes arrivés, 
je vois un Dembélé heureux . Il est 
toujours impliqué et l’a montré. 
C’est pourquoi j’ai tant insisté 
pour qu’il reste », a lancé Xavi, 
son principal défenseur, après 
la rencontre. Parfois critiques 
sur son niveau, et agacés par le 

feuilleton qui a duré des mois, les 
médias catalans ont eux aussi été 
séduits cette nuit.

Les journalistes catalans 
sont à ses pieds

Le match ayant été joué tard 
dans la nuit, il n’est logiquement 
pas sur les unes des journaux 
bouclés aux alentours de minuit, 
mais c’est bien lui qu’on voit 
sur la majorité des articles de 
sites comme Mundo Deportivo 
et Sport. « Le meilleur Dembélé 
est de retour », peut-on ainsi lire 
dans Sport, où on lui accorde un 
joli 8/10 dans les notes du match, 
étant ainsi le joueur le mieux noté 
du match côté catalan. « Il a tenté 
de faire des différences pour avoir 
des arguments en sa faveur dans 
son duel avec Raphinha. Et il l’a 

fait de la meilleure des manières 
», écrit le média.
Mundo Deportivo lui attribue 
aussi un joli commentaire : « le 
Français a accepté le défi, et il a 
signé les deux actions de l’après-
midi avec deux superbes zigzags 
dans la défense ». Et dans un 
article signé par Santi Nolla, le 
directeur du média, on peut lire 
que « si Raphinha a fait la une 
face au Real Madrid, Dembélé n’a 
pas voulu rester en marge et a fait 
ce qu’il sait faire de mieux avec 
deux actions de crack ». Dans les 
journaux barcelonais, on signale 
donc la concurrence énorme 
qu’il y aura au sein de l’effectif, 
et surtout entre le Français et le 
Brésilien. S’il y en a un qui se 
frotte les mains, c’est Xavi !
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GUERRE EN UKRAINE :

Les ports ukrainiens fonctionnent à nouveau, 
un pont clé frappé par l'armée de Kiev dans le sud

Les trois ports ukrainiens es trois ports ukrainiens 
désignés pour les désignés pour les 
exportations de céréales exportations de céréales 

ont recommencé mercredi à ont recommencé mercredi à 
fonctionner, tandis que l'armée fonctionner, tandis que l'armée 
de Kiev a en partie détruit un de Kiev a en partie détruit un 
pont d'importance stratégique pont d'importance stratégique 
dans la région méridionale dans la région méridionale 
de Kherson occupée par les de Kherson occupée par les 
Russes et que l'armée de Kiev Russes et que l'armée de Kiev 
cherche à reprendre.cherche à reprendre.
Le gouvernement ukrainien Le gouvernement ukrainien 
s'attend à ce que les premiers s'attend à ce que les premiers 
chargements puissent quitter chargements puissent quitter 
"dès cette semaine" les ports "dès cette semaine" les ports 
de la mer Noire où ils étaient de la mer Noire où ils étaient 
bloqués depuis le début de bloqués depuis le début de 
l'invasion russe le 24 février, l'invasion russe le 24 février, 
sur fond de flambée des prix sur fond de flambée des prix 
des denrées alimentaires à des denrées alimentaires à 
travers le monde.travers le monde.
En application là aussi des En application là aussi des 
accords signés pour quatre accords signés pour quatre 
mois le 22 juillet à Istanbul, mois le 22 juillet à Istanbul, 
le Centre de coordination le Centre de coordination 
conjointe (CCC) chargé conjointe (CCC) chargé 
du contrôle du transport du contrôle du transport 
via la mer Noire des grains via la mer Noire des grains 
ukrainiens a été officiellement ukrainiens a été officiellement 
inauguré le même jour dans inauguré le même jour dans 
cette métropole turque.cette métropole turque.
Autre conséquence de Autre conséquence de 
l'offensive russe, le gazoduc l'offensive russe, le gazoduc 
Nord Stream 1 entre la Russie Nord Stream 1 entre la Russie 
et l'Allemagne n'est désormais et l'Allemagne n'est désormais 
plus en service, comme cela plus en service, comme cela 
était prévu, qu'à environ un était prévu, qu'à environ un 
cinquième de sa capacité, cinquième de sa capacité, 
renforçant les risques de renforçant les risques de 
pénuries cet hiver en Europe.pénuries cet hiver en Europe.

Des convois pour Des convois pour 

transporter les céréalestransporter les céréales
"Les ports d'Odessa, de "Les ports d'Odessa, de 
Tchornomorsk et de Ioujny Tchornomorsk et de Ioujny 
(Pivdenny, ndlr) ont repris le (Pivdenny, ndlr) ont repris le 
travail", a annoncé mercredi la travail", a annoncé mercredi la 
marine ukrainienne.marine ukrainienne.
"La sortie et l'entrée des navires "La sortie et l'entrée des navires 
dans les ports maritimes se dans les ports maritimes se 
feront par la formation d'un feront par la formation d'un 
convoi qui accompagnera convoi qui accompagnera 
le navire de tête", a-t-elle le navire de tête", a-t-elle 
poursuivi.poursuivi.
Kiev et Moscou se sont mis Kiev et Moscou se sont mis 
d'accord à Istanbul, via une d'accord à Istanbul, via une 
médiation de la Turquie médiation de la Turquie 
et sous l'égide de l'ONU, et sous l'égide de l'ONU, 
pour permettre la livraison pour permettre la livraison 
à l'étranger des quelque 25 à l'étranger des quelque 25 
millions de tonnes de céréales millions de tonnes de céréales 
coincées dans les ports coincées dans les ports 
ukrainiens.ukrainiens.
Les responsables ukrainiens Les responsables ukrainiens 
ont toutefois dit à plusieurs ont toutefois dit à plusieurs 
reprises ne pas faire confiance reprises ne pas faire confiance 
à Moscou pour assurer à Moscou pour assurer 
la sécurité des convois et la sécurité des convois et 
rappellent les tirs de missiles rappellent les tirs de missiles 
russes samedi sur le port russes samedi sur le port 
d'Odessa.d'Odessa.
Le Kremlin a pour sa part Le Kremlin a pour sa part 
déclaré ne pas voir d'obstacles déclaré ne pas voir d'obstacles 
à la reprise des exportations, à la reprise des exportations, 
également entravées par la également entravées par la 
présence de mines marines présence de mines marines 
déposées par les forces déposées par les forces 
ukrainiennes pour se prémunir ukrainiennes pour se prémunir 
d'un assaut amphibie russe.d'un assaut amphibie russe.
Le déminage n'aura lieu que Le déminage n'aura lieu que 
"dans le couloir nécessaire aux "dans le couloir nécessaire aux 
exportations", a souligné Kiev.exportations", a souligné Kiev.
Un pont "très endommagé" Un pont "très endommagé" 

par les Ukrainienspar les Ukrainiens
Enjambant le Dniepr en Enjambant le Dniepr en 
banlieue de Kherson, le banlieue de Kherson, le 
pont Antonovski, clé pour pont Antonovski, clé pour 
le ravitaillement, a été le ravitaillement, a été 
partiellement mis hors d'état partiellement mis hors d'état 
mercredi par une attaque mercredi par une attaque 
ukrainienne.ukrainienne.
Cet ouvrage "est très Cet ouvrage "est très 
endommagé" et "les Russes endommagé" et "les Russes 
n'ont pas les spécialistes et n'ont pas les spécialistes et 
l'équipement pour le réparer l'équipement pour le réparer 
à court terme", a commenté à court terme", a commenté 
le chef adjoint du conseil le chef adjoint du conseil 
régional, Iouri Sobolevski, régional, Iouri Sobolevski, 
affirmant que "le pont ne affirmant que "le pont ne 
pourra pas être utilisé pour pourra pas être utilisé pour 
faire traverser des équipements faire traverser des équipements 
militaires lourds".militaires lourds".
"Ceux qui ont tiré sur le pont "Ceux qui ont tiré sur le pont 
ont juste rendu la vie un peu ont juste rendu la vie un peu 
plus difficile à la population", a plus difficile à la population", a 
relativisé Kirill Stremooussov, relativisé Kirill Stremooussov, 
un haut représentant des un haut représentant des 
autorités d'occupation russes.autorités d'occupation russes.
Kherson est située à quelques Kherson est située à quelques 
kilomètres à peine du front kilomètres à peine du front 
sud où les forces ukrainiennes sud où les forces ukrainiennes 
ont déclenché une contre-ont déclenché une contre-
offensive afin de reconquérir offensive afin de reconquérir 
ces territoires perdus dans les ces territoires perdus dans les 
tout premiers jours de l'assaut tout premiers jours de l'assaut 
russe contre l'Ukraine.russe contre l'Ukraine.
Essentielle pour l'agriculture Essentielle pour l'agriculture 
ukrainienne, la région est aussi ukrainienne, la région est aussi 
stratégique car limitrophe de la stratégique car limitrophe de la 
péninsule de Crimée, annexée péninsule de Crimée, annexée 
par Moscou en 2014.par Moscou en 2014.
Dans l'est de l'Ukraine, le Dans l'est de l'Ukraine, le 
bassin minier du Donbass a bassin minier du Donbass a 
parallèlement été le théâtre parallèlement été le théâtre 

d'intenses combats.d'intenses combats.
Deux personnes ont été Deux personnes ont été 
tuées et cinq blessées dans le tuées et cinq blessées dans le 
bombardement d'un hôtel à bombardement d'un hôtel à 
Bakhmout, ont annoncé les Bakhmout, ont annoncé les 
services d'urgence ukrainiens.services d'urgence ukrainiens.
Des journalistes de l'AFP Des journalistes de l'AFP 
présents dans cette cité, l'une présents dans cette cité, l'une 
des dernières du Donbass à des dernières du Donbass à 
rester sous contrôle ukrainien, rester sous contrôle ukrainien, 
ont entendu des tirs d'artillerie ont entendu des tirs d'artillerie 
sporadiques et vu une maison sporadiques et vu une maison 
touchée par un obus russe.touchée par un obus russe.
"J'étais dans la grange et "J'étais dans la grange et 
j'allais sortir. J'ai entendu j'allais sortir. J'ai entendu 
un sifflement. Et je ne me un sifflement. Et je ne me 
souviens plus de rien. Ça a souviens plus de rien. Ça a 
explosé et j'ai été projeté dans explosé et j'ai été projeté dans 
la grange" par le souffle, a la grange" par le souffle, a 
raconté à l'AFP Roman, 51 raconté à l'AFP Roman, 51 
ans.ans.
"Aujourd'hui, le temps est "Aujourd'hui, le temps est 
venu de libérer les villes venu de libérer les villes 
russes, fondées par des russes, fondées par des 
Russes : Kiev, Tcherniguiv, Russes : Kiev, Tcherniguiv, 
Poltava, Odessa, Dnipro, Poltava, Odessa, Dnipro, 
Kharkiv, Zaporijjia, Loutsk", Kharkiv, Zaporijjia, Loutsk", 
réparties sur l'ensemble du sol réparties sur l'ensemble du sol 
ukrainien, a de son côté clamé ukrainien, a de son côté clamé 
Denis Pouchiline, le chef des Denis Pouchiline, le chef des 
séparatistes prorusses de la séparatistes prorusses de la 
région de Donetsk.région de Donetsk.

Moins de gaz russe livré à Moins de gaz russe livré à 
l'Europel'Europe

Dans le contexte du bras de Dans le contexte du bras de 
fer énergétique entre Moscou fer énergétique entre Moscou 
et les Occidentaux depuis le et les Occidentaux depuis le 
début du conflit, l'arrivée de début du conflit, l'arrivée de 
gaz en provenance de Russie gaz en provenance de Russie 
en Allemagne était mercredi de en Allemagne était mercredi de 
quelque 14,4 gigawattheures quelque 14,4 gigawattheures 

(GWh), contre près de 29 GWh (GWh), contre près de 29 GWh 
en moyenne ces derniers jours, en moyenne ces derniers jours, 
a déploré l'opérateur allemand a déploré l'opérateur allemand 
Gascade, qui gère le réseau sur Gascade, qui gère le réseau sur 
le territoire allemand.le territoire allemand.
L'approvisionnement de L'approvisionnement de 
l'Allemagne - particulièrement l'Allemagne - particulièrement 
dépendante du gaz russe - mais dépendante du gaz russe - mais 
aussi d'autres pays européens aussi d'autres pays européens 
via ce tuyau installé au fond via ce tuyau installé au fond 
de la mer Baltique avait déjà de la mer Baltique avait déjà 
été réduit à 40 % de la normale été réduit à 40 % de la normale 
mi-juin, avant un arrêt complet mi-juin, avant un arrêt complet 
pour une maintenance annuelle pour une maintenance annuelle 
entre les 11 et 21 juillet.entre les 11 et 21 juillet.
Lundi, Gazprom avait fait Lundi, Gazprom avait fait 
savoir qu'il allait encore savoir qu'il allait encore 
diviser par deux ses livraisons diviser par deux ses livraisons 
quotidiennes via Nord Stream, quotidiennes via Nord Stream, 
invoquant une opération invoquant une opération 
d'entretien sur une turbine.d'entretien sur une turbine.
Un porte-parole du Kremlin a Un porte-parole du Kremlin a 
affirmé mardi que la réduction affirmé mardi que la réduction 
de débit s'expliquait par les de débit s'expliquait par les 
sanctions occidentales prises sanctions occidentales prises 
contre la Russie.contre la Russie.
Mais les Européens accusent Mais les Européens accusent 
Moscou d'utiliser le gaz en Moscou d'utiliser le gaz en 
tant qu'arme économique et tant qu'arme économique et 
politique.politique.
Du Bénin, où il effectuait une Du Bénin, où il effectuait une 
visite, le président français visite, le président français 
Emmanuel Macron a pour sa Emmanuel Macron a pour sa 
part accusé mercredi la Russie part accusé mercredi la Russie 
d'être "une des dernières d'être "une des dernières 
puissances impériales puissances impériales 
coloniales" en raison de sa coloniales" en raison de sa 
"guerre territoriale" menée en "guerre territoriale" menée en 
Ukraine.Ukraine.
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Google déploie 
la dernière bêta 

d’Android 13 avant sa 
version finale

Un nouvel indice fuite concernant l’arrivée 
d’un Google Pixel pliant

OnePlus 10T : on connait sa fiche technique 
une semaine avant sa présentation

La fin de développement semble 
s’amorcer chez Google avec cette toute 
dernière version bêta qui corrige certains 
problèmes rencontrés par les testeurs.
Android 13 arrive à grands pas et cette 
dernière version publiée il y a quelques 
heures le confirme à nouveau.
Des corrections de bugs mais plus aucune 
nouveauté à l’horizon
Seulement deux semaines après le 
lancement de la quatrième version bêta 
d’Android 13, Google vient de publier une 
nouvelle mouture numérotée 4.1.
Cette dernière ne comprend aucune 
nouveauté ou fonctionnalité inédite, mais 
se contente de peaufiner les derniers détails 
et corrige divers problèmes rencontrés par 
les utilisateurs.
Le changelog partagé par Google fait par 
exemple état d’un souci, désormais réglé, 
qui empêchait une application d’activer ou 
de désactiver le Bluetooth, même si cette 
dernière n’avait pas besoin d’autorisation 
pour cela. Google corrige également avec 
cette version un problème pouvant faire 
crasher et redémarrer un smartphone 
lorsqu’il se connectait à un réseau Wi-
Fi, ainsi qu’un autre bug interrompant la 
connectivité avec Google Meet durant la 
conduite.
Android 13 Beta 4.1 améliore enfin la 
lecture des données GPS, pouvant être 
interprétées de manière incorrecte par 
certains logiciels.
Un lancement prévu pour la rentrée pour 
les Google Pixel
Cette nouvelle bêta intègre également 
une nouvelle version des Google Play 
Services, qui passe de la version 22.18.21 à 
la version 22.21.16. Les patchs de sécurité 
restent eux inchangés depuis quinze jours.
Pour l’heure, seuls les testeurs possédant 
un Google Pixel peuvent télécharger cette 
nouvelle version sur leurs appareils via 
le programme de bêta-test organisé par 
Google depuis plusieurs mois.
La date de sortie officielle d’Android 
13 n’a pas été précisée par Google mais 
elle pourrait avoir lieu à la rentrée, dans 
le courant du mois d’octobre. Le moteur 
de recherche pourrait ainsi profiter du 
lancement de ses futurs Pixel 7 et Pixel 
7 Pro, qui intégreront logiquement le 
prochain système d’exploitation mobile.
Pour les autres, équipés de smartphones 
sous Android en provenance d’autres 
constructeurs, il faudra comme chaque 
année se montrer patient. Les marques 
prennent généralement leur temps pour 
adapter leur surcouche aux nouveaux 
systèmes de Google et la mise en ligne des 
nouvelles versions devrait prendre entre 
plusieurs semaines pour les meilleurs 
élèves à plusieurs mois pour les autres.

Le marché des smartphones 
pliants a le vent en poupe 
et il n’y a pas de raison 

pour laquelle Google ne pourrait 
pas elle aussi avoir sa part du 
gâteau. En effet, voilà maintenant 
plusieurs mois que les rumeurs 
vont bon train au sujet d’un Pixel 
pliant, qui persiste à faire parler 
de lui…
Alors que les Pixel 7 et Pixel 7 
Pro sont attendus pour la rentrée, 
voilà qu’un téléphone pliant vient 
de refaire surface sur la toile du 
côté de la firme de Mountain 
View.
Smartphones pliants : quand 
Google veut se joindre à la fête
La semaine dernière, Samsung 
nous dévoilait les chiffres de 
ventes officiels de ses Galaxy Z 
Flip et Galaxy Z Fold, les deux 
séries phares du constructeur en 
matière de modèles pliants. À 
cette occasion, nous avons pu 
découvrir l’excellent état de santé 
de ce marché largement dominé 
par le Coréen, mais également 
porté par d’autres acteurs de 
poids tels que Huawei ou encore 
Xiaomi.

Au vu de leur popularité 
croissante, les téléphones pliants 
attirent de plus en plus le regard 
des fabricants. Parmi eux, nous 
retrouvons Google, qui ne serait 
désormais plus qu’à quelques 
encablures de nous révéler 
enfin son mystérieux pliant 
aux multiples noms de code 
(Notebook, Pipit, Passport…). 
Pour l’heure, seules des rumeurs 
errent sur la toile : un design 
inspiré du Samsung Galaxy Z 
Fold, un écran externe de 5,8 
pouces ou encore un tarif de 1 
400 dollars… Mais aujourd’hui, 
un nouvel indice vient s’ajouter 
à la liste et concerne cette fois 
l’appareil photo.
Google Pixel : une nouvelle fuite 
confirme l’existence d’un modèle 
pliant
Comme cela nous est 
partagé par le média Android 
Authority, le développeur Kuba 
Wojciechowski a récemment 
dévoilé quelques détails 
intéressants au sujet des futurs 
plans de Google. En creusant 
dans le code de l’entreprise, 
celui-ci est parvenu à extorquer 

des détails quant à l’appareil 
photo embarqué par la prochaine 
génération de Pixel, en plus d’y 
faire la découverte d’un modèle 
de smartphone haut de gamme. 
Cela rejoint de précédentes 
découvertes, qui exprimaient 
déjà que les Pixel 7 et Pixel 
7 Pro n’étaient pas les seuls 
smartphones dans les cartons de 
Google.
Selon ces mêmes découvertes, 
nous apprenons donc que le pliant 
de la firme américaine serait 
équipé d’un appareil photo de 50 
MP GN1, d’un capteur IMX363 
de 12 mégapixels et d’un ultra 
grand-angle IMX386 de 12 

mégapixels. Il embarquerait enfin 
un capteur frontal IMX355 de 8 
mégapixels, bien que nous ne 
savons pas encore si l’appareil 
disposera d’une caméra selfie 
pour chacun des deux écrans.
Quoi qu’il en soit, si le lancement 
de ce Pixel pliant pourrait bel 
et bien avoir lieu d’ici la fin 
d’année, à l’heure actuelle, 
Google se veut particulièrement 
discret. Il va donc falloir s’armer 
d’encore un peu de patience 
avant que le géant n’officialise sa 
venue dans le monde merveilleux 
et grandissant des smartphones 
pliants.

Alors que le prochain 
smartphone OnePlus 
sera présenté le 3 août 

prochain, la marque révèle déjà 
quelques détails techniques de 
son prochain appareil.
OnePlus semble impatiente de 
dévoiler son prochain smartphone 
et n’a pas attendu l’annonce 
officielle pour partager certaines 
photos et informations.
Dites adieu à l’Alert Slider…
Si le design du OnePlus 10T 
s’inspirera logiquement de celui 
du OnePlus 10 Pro sorti en début 
d’année, les fans de la marque 
remarqueront immédiatement 

l’absence d’un élément qui faisait 
la particularité des appareils de la 
marque : l’Alert Slider.
Ce petit bouton placé sur la 
tranche gauche était très pratique 
pour passer le smartphone en 
vibreur ou simplement couper 
le son des notifications et appels 
d’un simple geste, sans avoir à 
passer par l’interface tactile.
Dans les colonnes de The Verge, 
Hope Liu, chef du design chez 
OnePlus, explique ce retrait par 
la nécessité pour les équipes de la 
marque d’obtenir un peu plus de 
place à l’intérieur du smartphone 
pour d’autres composants, en en 

particulier pour la batterie.
Le OnePlus 10T intégrera ainsi 
deux « pompes de charge » 
afin d’augmenter la vitesse de 
recharge. La marque pourrait 
ainsi proposer une charge rapide 
150W grâce à ce système contre « 
seulement » 80W pour le OnePlus 
10 Pro.
Un appareil photo complet 
et assisté par un tout nouvel 
algorithme
OnePlus a également pris la 
plume et posté un long message 
sur son forum officiel afin de 
partager quelques informations 
à propos de la partie photo du 
OnePlus 10T.
Le smartphone intégrera un 
capteur Sony IMX766 de 50 
mégapixels comme capteur 
principal, avec une stabilisation 
optique et électronique ainsi que 
le support de la capture en 10 
bits pour une gamme dynamique 
plus étendue et plus de couleurs 
à l’image ainsi que la présence 
d’un mode de photographie de 
nuit. Un ultra grand-angle 119,9 
degrés et un objectif macro 
accompagneront le capteur 
principal pour les prises de vue.

OnePlus annonce également que 
l’Image Clarity Engine (ICE) sera 
de la partie avec un algorithme 
mis à jour pour améliorer à la 
prise de vue les clichés saisis et le 
niveau de détails à l’écran.
Le partenariat avec Hasselblad 
semble toutefois toucher à sa fin. 
Aucune référence à la marque n’est 
présente sur les différents visuels 
partagés par OnePlus. Selon 
Hope Liu, l’objectif de la marque 
est « d’offrir un smartphone ultra-
performant à un certain niveau de 
prix » et probablement que cet 
accord de branding coûtait trop 
d’argent pour baisser le prix du 
téléphone au seuil souhaité par le 
constructeur.
Pour le reste, le OnePlus 10T sera 
équipé d’un écran de 6,7 pouces, 
à la vitesse de rafraîchissement 
toujours inconnue, et d’un 
processeur Snapdragon 8+ Gen 
1, de 16 Go de RAM LPDDR5 et 
jusqu’à 256 Go de stockage UFS 
3.1. La batterie enfin serait d’une 
capacité de 4 800 mAh mais 
toutes ces informations doivent 
être confirmées à l’occasion 
du lancement de l’appareil le 
mercredi 3 août prochain.



Jeudi 28 Juillet 2022

16 Santé SeybouSe Times

En vacances ou pendant 
l’été, notre peau est 
particulièrement exposée 
aux microbes qui 
prolifèrent en milieu 
humide et chaud. Pied 
d’athlète, intertrigo, 
pityriasis versicolor ou 
herpès circiné : comment 
reconnaître les différents 
champignons qui sévissent 
l’été pour mieux les 
prévenir et les guérir ? Les 
réponses du Dr Catherine 
Oliveres-Ghouti, 
dermatologue.  
Durant l’été, toutes 
les conditions sont 
en effet réunies pour 
que se développe une 
mycose, cette infection 
due à des champignons 
microscopiques qui se 
développent dans la 
couche superficielle de la 
peau. En effet, sa survenue 
est le plus souvent 
favorisée par la chaleur, 
le soleil, l’humidité et la 
transpiration.
Comment reconnaître et 
soigner un pied d’athlète 

?
C’est quoi ? «Un pied 
d’athlète, provoqué par 
Trychophyton rubrum, un 
champignon contagieux, 
présent partout dans le 
monde et responsable 
de 90 % des atteintes 
mycosiques du pied, sur la 
peau ou l’ongle», explique 
le Dr Catherine Oliveres-
Ghouti, dermatologue. 
C’est potentiellement 
grave, car l’ongle peut 
finir par s’effriter.
Quelle prévention ? Il 
est conseillé de porter 
systématiquement des 
claquettes sur les pourtours 
de piscine, les douches du 
camping, les tapis de la 
salle de sport ou au sauna. 
«Quand le pied est touché, 
il faut également éviter 
de rester trop longtemps 
avec un maillot de bain 
mouillé pour éviter une 
contamination des plis 
fessiers ou de l’aine», 
précise le médecin.

Comment traiter ? Sur 
la peau, une crème 
antifongique locale 
suffit bien souvent, en 
application quotidienne 
pendant sept jours. 
L’ongle est traité avec un 
vernis antimycosique. Si 
sa matrice (base blanche 
dissimulée sous la peau à 
partir de laquelle l’ongle 
repousse) est atteinte, le 
traitement est complété par 
la prise d’un antifongique 
oral pendant trois à 
douze mois. Un geste 
simple pour diminuer 
les risques de rechute : 
saupoudrer d’antifongique 
ses chaussures (Mycoster 
poudre ou Fonx 
poudre, disponibles en 
pharmacies).

Comment reconnaître et 
traiter le champignon de 

l’été intertrigo ?
C’est quoi ? «Si le 
pourtour de l’ongle 
est rouge,suintant et 
douloureux, et que la peau 
entre le gros orteil et le 
deuxième est atteinte, c’est 
un intertrigo du pied», 
décrit le Dr Oliveres-
Ghouti. Provoqué presque 
toujours par la levure 
Candida albicans, qui 
prolifère sur les sols 
humides. C’est gênant, 
mais pas très grave.
Quelle prévention ? 
«Porter des chaussures 
adaptées aux activités 

pratiquées pour éviter 
les microtraumatismes et 
laisser respirer le pied est le 
premier geste de prévention 
», rappelle Djamel 
Bouhabib, podologue. 
Les chaussettes en coton, 
laine ou fibre de bambou 
absorbent l’humidité et 
sont donc à privilégier. 
Et comme pour le pied 
d’athlète, on protège ses 
pieds sur un sol humide, 
on sèche correctement ses 
orteils et on pense à aérer 
ses chaussures.
Comment traiter ? «En 
appliquant une crème 
antifongique locale 
pendant quelques 
semaines si l’atteinte n’est 
pas trop importante», 
dit la dermatologue. «Si 
l’ongle est très abîmé ou 
les crèmes inefficaces, 
il faut compléter par 
des antifongiques oraux 
pendant parfois douze 
mois».

Comment reconnaître 
et soigner une mycose 
dans le dos (pityriasis 

versicolor) ?
C’est quoi ? «De couleur 
beige clair un peu rosé en 
début de vacances, puis 
tirant vers le blanc (le 
bronzage ne prenant pas 
sur ces taches), avec la peau 
qui desquame un peu, c’est 
un Pityriasis versicolor. «Il 
est causé par une levure 
appelée Malassezia furfur, 
qui se multiplie quand on 

commence à transpirer», 
dit la dermatologue. 
C’est sans gravité, mais 
inesthétique.
Quelle prévention ? En 
fuyant les serviettes 
usagées et les pieds nus 
sur le sable, les moquettes 
d’hôtel ou de location. 
Cette levure est détruite 
par un lavage à 60 °C.
Comment traiter ? «En 
appliquant un gel à base 
de kétoconazole sur peau 
mouillée, qu’il faut laisser 
reposer cinq minutes puis 
bien rincer», dit le Dr 
Oliveres-Ghouti. «Il est 
important de l’appliquer de 
la tête aux pieds pour éviter 
que des champignons ne 
restent tapis dans le cuir 
chevelu et ne provoquent 
une nouvelle mycose 
en partant du cou l’été 
suivant».
Si vous repérez une tâche 
blanche dans le dos
Vous constatez une tâche 
blanche ou de couleur 
un peu beige ou rosée 
dans le dos ? Il s’agit très 
probablement du pityriasis 
versicolor. Il apparaît le 
plus fréquemment sur 
le dos, les épaules et la 
poitrine.
Comment reconnaître et 
soigner un herpès circiné 

(mycose cutanée) ?
C’est quoi ? Il s’agit bien 
d’une mycose et non 
d’un herpès, comme son 
nom pourrait le laisser 

penser.»En relief, cela 
ressemble à des petits 
serpents enroulés et cela est 
causé par un champignon. 
Cette forme de mycose 
porte le nom d’herpès 
circiné, cette dénomination 
venant de l’origine 
grecque du mot herpès qui 
signifie serpent», dit le Dr 
Oliveres-Ghouti. Elle est 
presque toujours due à un 
animal : le microsporum, 
ou teigne de l’animal, se 
réfugie dans le pelage et se 
transmet par contact direct 
avec la peau. Elle siège 
habituellement sur les bras 
ou le visage.
Quelle prévention ? En 
observant le pelage de son 
jeune chat ou chien, voire 
du hamster récemment 
offert à son enfant ou 
du cheval régulièrement 
monté. Si une zone présente 
des poils cassés près de 
la racine, formant une 
plaque près de l’oreille de 
l’animal, il faut l’emmener 
chez le vétérinaire et éviter 
tout câlin avant la fin du 
traitement.
Comment traiter ? Des 
crèmes antifongiques 
locales suffisent contre 
quelques ronds, mais si 
l’atteinte est étendue, 
une prise orale pendant 
dix jours environ est 
nécessaire.
Soleil, chaleur et et mycose 
: vérifiez les plis de votre 
peau
Les mycose sur les pieds ou 
dans le dos sont fréquentes 
en été. Mais n’oubliez pas 
de surveiller les autres 
parties de votre corps, 
notamment au niveau des 
plis, sous la peau des seins 
ou entre les fesses, par 
exemple (il s’agit surtout 
de candidoses). Les 
symptômes d’alerte sont 
une rougeur, des sensations 
de démangeaisons, de 
brûlures, des dépôts 
blanchâtres et un 
suintement. 

J’ai tout le temps faim !
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Cette étape est primordiale 
si l’on veut entretenir 
la jeunesse et l’éclat de 

son visage. Nos conseils pour 
transformer la corvée du soir en 
instant plaisir.
Les huiles pour les adeptes du 
make-up longue tenue
Inspirées des rituels de beauté 
japonais, les huiles démaquillantes 
excellent pour ôter le maquillage, y 
compris les formules waterproof. 
Les corps gras dissolvent en effet 
les pigments les plus tenaces et 
après usage, la peau reste souple et 
ne tiraille pas.
Le bon geste : prélevez une noix 
de produit, massez-la à sec sur 
le visage, les paupières et même 
les cils. Émulsionnez avec un peu 
d’eau tiède pour transformer la 
matière en un fluide laiteux, puis 
rincez abondamment. Certaines 
huiles démaquillantes intègrent 
en outre des ingrédients purifiants 
ou exfoliants, pour répondre aux 
besoins des différents types de 
peaux.
Les laits pour les peaux en quête 

de confort

Ces émulsions renferment des corps 
gras qui éliminent efficacement le 
maquillage et des agents hydratants 
qui aident la peau à conserver sa 
douceur. Ils sont souvent associés 
aux lotions.
Le bon geste : Massez le lait du 
bout des doigts, puis effectuez des 
mouvements de ventouse avec la 
paume des mains afin de décoller 
les impuretés et de relancer la 
microcirculation. L’alternative : 
lisser le produit avec un coton. 
Terminez en passant un carré 
imbibé de lotion.

Les eaux micellaires pour les 
amies du nude

C’est le produit facile et efficace 
pour celles qui utilisent peu ou pas 
de maquillage, et qui veulent chasser 
les traces de pollution, de sébum, 
de fond de teint... mais aussi de 
crème de jour ou de nuit. Le matin, 
on l’utilise comme nettoyant, le 
soir comme démaquillant. Sa botte 
secrète : la présence de micelles, 
des agents lavants doux qui attirent 
les impuretés comme des aimants.
Le bon geste : des mouvements de 
lissage sur le visage avec un coton 

généreusement imprégné. Sur les 
paupières, préférez des pressions 
puis descendez de la racine des 
cils vers la pointe. Terminez en 
pulvérisant un voile d’eau thermale 
pour éliminer les résidus de tensio-
actifs.

Les crèmes pour les hédonistes
Aussi efficaces que les laits, ces 
soins douillets sont plus généreux 
et plus faciles à travailler avec les 
doigts. Ils plaisent aux femmes qui 
ont l’habitude de se maquiller, et 
aux peaux sèches qui réclament de 
la douceur.
Le bon geste : Il suffit d’en prélever 
une noisette, et de la faire pénétrer 
par mouvements circulaires du bout 
des doigts. Puis éliminez l’excédent 
avec de l’eau ou une lotion. 
Certaines formules, enrichies en 
cires, s’apparentent plus à des 
baumes. Solides, elles se chauffent 
dans le creux des mains, puis se 
massent de la même manière sur le 
visage avant de se rincer à l’eau.
Les gels pour les fans de fraîcheur
Les adeptes du démaquillage à 
l’eau ne jurent que par ces gels qui 
donnent une sensation de propreté 

immédiate. Formulés sans savon, 
ils nettoient la peau (mais pas les 
yeux). Autre option, les mousses, 
plus aériennes, offrent un contact 
plus doux au toucher.
Le bon geste : humidifiez le visage, 
déposez un peu de gel dans le creux 
de la main puis émulsionnez pour 
faire mousser avant de masser par 
mouvements circulaires. Rincez 
abondamment à l’eau claire. 

Terminez avec un jet d’eau froide 
tonique. La bonne idée : utiliser une 
brosse électrique, pour obtenir une 
texture encore plus moussante.
Oui au coup de brosse !
Ces brosses électriques nettoyantes 
sont 6 à 10 fois plus efficaces que 
le démaquillage manuel. Utilisez-
les sur peau humide, avec un gel 
nettoyant, un lait ou une huile.

Vos cheveux colorés 
paraissent ternes et 
en mauvaise santé 

? C’est peut-être parce que 
vous effectuez ces 8 erreurs... 
Vérifiez avec nous !
Cela fait quelques semaines que 
vos cheveux sont colorés et ils 
paraissent déjà ternes, abîmés 
et secs ? C’est probablement 
parce que vous n’effectuez pas 
toujours les bons gestes pour 
maintenir vos cheveux colorés 
au top. Heureusement, on vous 
liste 8 erreurs à ne plus faire, 
pour une coloration canon en 
toutes circonstances.
1/ Colorer des cheveux abîmés
Si la coloration donne 
l’impression que vos cheveux 
sont soyeux et en bonne santé, 
ce n’est pas le cas, car elle abîme 
les cheveux. Imaginez donc 
l’effet sur des cheveux déjà 
abîmés ! Pour éviter ça, faites 
un petit traitement capillaire 
quelques semaines avant votre 
coloration et coupez ce qui est 
abîmé. Des cheveux secs et en 
mauvaise santé empêcheront les 
pigments de tenir.
2/ Utiliser des produits 
inadaptés
Le premier choix important 
est celui du shampooing. 
Privilégiez des formules douces, 
sans sulfates et conçues pour les 

cheveux colorés. Autrement, 
vous risquerez d’assécher 
vos cheveux et d’agresser les 
pigments de la coloration, qui 
deviendra terne rapidement. 
Ensuite, faites attention à quels 
produits coiffants vous utilisez ! 
Assurez-vous de choisir des 
formules sans alcool, qui 
assèche les cheveux et les rend 
poreux.
3/ Ne pas utiliser de soin 
pigmenté
Le soin pigmenté (souvent 
sous forme de masque), 
permet de donner un coup de 
peps à votre coloration, pour 
qu’elle dure plus longtemps et 
reste éclatante. Pour cheveux 
bruns, blonds, cuivrés… il en 
existe pour tout le monde ! 
L’important, c’est de choisir 
le masque qui se rapproche le 
plus de votre coloration, pour 
ne pas y ajouter des nuances 
que vous n’aurez peut-être pas 
désirée. À noter que certains 
coiffeurs proposent des soins 
pigmentés sur mesure, selon 
votre coloration.
4/ Rincer ses cheveux à l’eau 
chaude
L’eau chaude empêche les 
écailles de se refermer. 
Résultat : des cheveux ternes, 
souvent accompagnés de 
frisottis. Pour cela utilisez 

uniquement l’eau chaude pour 
rincer le shampoing et enlever 
toutes les saletés. En dernier 
rinçage, prenez votre courage à 
deux mains et utilisez de l’eau 
froide (pas forcément glacée), 
pour refermer les écailles, vos 
cheveux brilleront de mille 
feux.
5/ Multiplier les lavages
Laver ses cheveux trop 
rapidement après sa coloration 
et en plus les laver trop souvent, 
c’est abîmer et fragiliser vos 
cheveux (et votre coloration) ! 
Pourquoi ? Car en multipliant 
les lavages, vous décapez vos 
cheveux et vous les rendez plus 
fragiles, tout en décapant aussi 
les pigments colorés. On ne 
dépasse pas deux (voire trois), 

lavages par semaine et surtout : 
on les rince à fond, pour éviter 
de les étouffer.
6/ Les sécher violemment
En effectuant des gestes 
brusques avec votre serviette 
(pour peu qu’elle soit en coton) 
sur vos cheveux mouillés, vous 
allez retirer toute l’intensité et 
la brillance de votre coloration. 
Évitez donc de frictionner vos 
cheveux et épongez-les avec 
une serviette en microfibres.
7/ Ne pas les protéger
Les cheveux, c’est comme la 
peau, il faut les protéger en 
toutes circonstances. L’été 
étant particulièrement agressif, 
on protège sa chevelure des 
rayons UV ou du sel d’eau de 
mer ou même du chlore, qui 

vont l’irriter et l’assécher et 
donc ruiner votre couleur. Pour 
cela, rincez vos cheveux après 
chaque baignade, avec de l’eau 
douce et faites un shampoing 
doux (sans oublier votre après 
shampoing) et un masque 
par semaine. Pour les rayons 
UV, appliquez une huile fine, 
comme de l’huile de lavande, 
ou des produits adaptés, en les 
attachant en chignon bas ou en 
mettant un chapeau.
Pour les fans d’appareils 
chauffants, on protège sa 
chevelure systématiquement 
avant chaque utilisation. Si vous 
ne le faites pas, vous supprimez 
automatiquement les bénéfices 
de votre routine capillaire, aussi 
bonne soit-elle. On vaporise 
donc du spray sur sa chevelure 
puis on la brosse et surtout, on 
laisse sécher avant d’utiliser 
son appareil !
8/ Mal les coiffer
Par mal les coiffer, on entend 
les coiffer toujours de la même 
manière. Par exemple, si votre 
raie est toujours au milieu, 
ou sur le côté, elle sera plus 
rapidement décolorée par le 
soleil (même en hiver). Pour 
éviter ça, on coiffe ses cheveux 
différemment au maximum 
chaque semaine.

Démaquillage : tout doit disparaître !

Les 8 erreurs à ne plus faire si vous 
avez les cheveux colorés
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La traditionnelle 
fête du bijou d’Ath 
Yenni, au Sud de 

Tizi-Ouzou, qui s’ouvrira 
jeudi prochain, sera 
célébrée cette année sous 
le signe de l’authenticité 
historique, a-t-on appris 
mardi des organisateurs de 
cette manifestation.
Le rendez-vous de cette 
année qui accueillera entre 
120 à 140 participants entre 
bijoutiers et autres artisans 
de produits traditionnels, et 
qui s’étalera jusqu’au 6 août 
prochain, est placée sous le 
thème «Bijoux d’Ath Yenni, 
algérianité et authenticité».
«Le choix du thème est 
dicté par la nécessaire 
réappropriation de ce métier 
et de son histoire à travers 
des ateliers de réflexion sur 
l’origine du bijou, mais, 
aussi des mécanismes à 
mettre en œuvre pour sa 

sauvegarde», a indiqué à 
l’APS, Samy Cherrat du 
comité d’organisation de 
cette fête.
La labellisation du bijou 
pour lutter contre la 
contrefaçon, et surtout, son 
inscription au patrimoine 
universel de l’humanité, 
sera également discuté 
lors de cette manifestation 
culturelle.
«Nous espérons poser, 
avec nos partenaires, 
les jalons d’un travail 
de sécularisation de ce 
patrimoine», a souligné 
M.Cherrat.
Il est également prévu 
d’aborder les différentes 
contraintes auxquelles 
font face les bijoutiers 
dans l’exercice de leur 
métier, notamment, les 
problématiques de fiscalité 
et la disponibilité de la 
matière première.

D’autres métiers artisanaux 
de différentes régions du 
pays seront aussi présents à 
ce rendez-vous à l’exemple 
du bijou d’argent chaoui, 
la tannerie de Boumerdes, 
la tenue de Tlemcen, 

la vannerie de Djemaa 
N’Sharidj ainsi que la robe 
kabyle avec ses différents 
styles.
Un hommage, à titre 
posthume, sera rendu à des 
gens du métiers dont une 

ancienne ciseleuse de corail 
et, à l’occasion, «réinstituer 
la distinction d’étoile 
d’argent qui sera attribué 
comme encouragement 
pour tirer le bijou vers le 
haut», a noté Cherrat.

La commissaire du 
Festival national de 
l’habit traditionnel 

algérien, Faiza Riache 
a affirmé, mardi, au 
Bastion23 à Alger, que 
cette manifestation 
organisée du 30 juillet au 
02 août, adoptera la formule 

académique dans le débat 
et l’examen du thème de 
l’authentification de cet 
habit, tout en sortant avec 
des résultats concrets qui 
permettent d’archiver cet 
ancien legs culturel.
L’intervenante qui est 
également directrice du 

Centre des arts et de la culture 
au Bastion 23, a indiqué 
lors d’une rencontre avec la 
presse en vue de présenter 
la 5e édition du festival, que 
la manifestation coïncide 
avec la célébration par 
l’Algérie du soixantenaire 
de l’indépendance. C’est 

pourquoi, a-t-elle ajouté, cet 
acte culturel a été corrélé à 
la résistance populaire et 
à la Guerre de libération 
nationale, ajoutant que 
ce festival «célèbre cinq 
habits traditionnels, à savoir 
le Burnous, la Melhfa, la 
Kachabia, le Haik et la 
M’laya».
Cet événement connaîtra 
la participation d’une 
pléiade d’académiciens 
et de spécialistes dans les 
domaines du patrimoine, en 
sociologie, en psychologie 
et dans d’autres spécialités, 
comme l’affirme le 
programme de la 
manifestation qui englobe 
plusieurs conférences qui 
tentent d’étudier l’identité 
à travers l’habit, en mettant 
l’accent sur «l’habit et la 
résistance».  
Les organisateurs ont 

consacré un espace pour 
la lecture exposant les 
livres propres à l’habit 
traditionnel.
En outre, soixante 
dix exposants de 30 
wilayas prennent part 
aux expositions qui se 
poursuivent jusqu’à la fin 
de l’année.
Le programme du festival 
comprend un colloque 
national intitulé « l’habit 
traditionnel algérien» « les 
formes de la résistance entre 
la mémoire et le présent», et 
ce, au Palais de la culture 
Moufdi Zakaria.
Le Bastion 23 abritera 
également une table ronde 
sur le patrimoine de Ouled 
Nayel, avec la participation 
d’académiciens et de 
chercheurs.

La fête du bijou d’Ath Yenni sous le signe 
de l’authenticité historique

Festival national de l’habit traditionnel: adoption d’une 
approche académique dans le traitement de ce thème
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Un nouveau parc 
d’aventure « 
accrobranche » a 

ouvert ses portes il y a peu 
à Annaba. Le lieu fait le 
bonheur des aventuriers et 
des amoureux de la nature. 
Les adeptes de l’exercice 
physique ainsi que les 
familles peuvent profiter de 
ce nouvel espace de détente. 
Sa création, au milieu des 
espaces forestiers de la ville 
d’Annaba, attire également 
les amoureux de la nature. 
ACCROBRANCHE, UN 
SITE TOURISTIQUE 
AVANT TOUT… 
Situé au parc citadin de 
Ain Achir (non loin de la 
plage Ain Achir), Forest 
Adventure Annaba est le 
premier parc accrobranche 
en Algérie.
Une superficie de 2 

Hectares accueille le projet, 
avec pas moins de 07 
parcours d’aventures. Les 
concepteurs ont divisé les 
parcours selon leur niveau 
de difficulté et le public 
ciblé.
Ainsi, si les adultes peuvent 
profiter des 5 parcours 
standards, où la hauteur 
peut atteindre les 12 mètres, 
deux autres sont destinés à 
accueillir les enfants de 3 à 
8 ans. 
Depuis son ouverture, 
le parc accueille 
quotidiennement plus d’une 
centaine de personnes. Si 
les familles représentent 
la grande majorité des 
visiteurs, les jeunes y ont 
également trouvé un bon 
plan d’aventure entre amis. 
Suite au succès rencontré, 
la Direction du parc a formé 

une douzaine de jeunes 
femmes et hommes pour 
l’encadrement des visiteurs. 
Ils suivent de près les 
usagers du parc et veillent à 
leur sécurité. 
Ce projet de divertissement 
vient s’ajouter aux lieux de 
détente de la ville d’Annaba. 

Un site de parapente à 
Seraïdi, et d’autres dédiés 
aux randonnées et à 
l’alpinisme font déjà le 
bonheur des locaux.
ACTIVITÉS 
ET TARIFS DE 
L’ACCROBRANCHE:
En addition de 

l’accrobranche, les visiteurs 
peuvent également s’amuser 
à la tyrolienne.
Coté tarifs, comptez 500 
DA l’heure pour les enfants 
de moins de 5 ans et entre 
500 et 1000 DA pour les 
autres catégories.

Ils viennent du Ghana, du 
Kenya, du Congo et du Nigeria, 
ces jeunes étudiants vivent en 

Turquie. Arrivés à Ankara pour 
leurs études, c’est la musique qui 
les unit désormais sur la scène. Une 
collaboration qui leur a permis de 

créer le groupe Highlife, un groupe 
avec lequel ils sillonnent les villes 
de la Turquie.
Emmanuel Quist, batteur du 
groupe, est étudiant en 4e année 
au département d’ingénierie 
aérospatiale à l’Université technique 

du Moyen-Orient (METU). J’ai 
27 ans et j’étudie l’aérospatiale. Je 
suis ingénieur et aussi musicien. 
Nous allions à l’église en Turquie. 
Nous aimons beaucoup la musique. 
Nous nous sommes assis avec des 
amis à l’église et nous avons pensé 
«pourquoi ne pas former un groupe 
souligne-t-il.
Depuis leur création, le groupe 
participe à plusieurs festivals. Et 
pour se faire aimer du plus grand 
nombre, Highlife chante en turc, 
une langue apprise dans les rues et 
qui est devenue le moteur de leur 
succès. Le Kényan James Asenji 
Mwanje, étudiant en 4e année 
d’ingénierie est le saxophoniste et 
chanteur principal du groupe.

Pendant 6 mois, on a bien travaillé 
en studio, on a bien bossé en studio 
pendant 6 mois. Après cela, nous 
avons commencé à voyager, nous 
sommes allés partout à Kızılay, nous 
sommes allés dans des salles pour 
leur demander si nous pouvions 
jouer. . C’est comme ça que la 
première scène est arrivée explique-
t-il.
Highlife fait du jazz, du blues, 
le groupe touche également des 
styles afro-latino et interprète de 
grands classiques turcs. Après avoir 
gagné le cœur des Turcs, le groupe 
Highlife compte entreprendre une 
tournée dans d’autres pays avec 
l’objectif de multiplier ses fans à 
travers le monde.

Un parcours d’accrobranche ouvre ses portes à Annaba

Des musiciens africains 
à la conquête de la Turquie

Citations...
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Si son père a épousé Julie 
Gayet, le 4 juin dernier, Tho-
mas Hollande n’était pas pré-

sent à la cérémonie. Il brise ainsi le 
silence dans les colonnes de Paris 
Match.
Le 4 juin dernier, François Hol-
lande et Julie Gayet se disaient 
«oui»pour la vie. Une cérémo-
nie intimiste organisée à Tulles, 
comme l’indiquait le maire de la 
commune : «Célébrer un mariage 
est à chaque fois pour moi un mo-
ment unique. J’aime unir celles et 
ceux qui s’aiment. Samedi 4 juin, 
ce sont François et Julie qui se sont 
mariés à Tulle, dans leur ville de 
cœur. C’est avec infiniment de bon-

heur et d’émotion que j’ai procédé 
à leur union», écrivait-il sur Insta-
gram. Si quelques images ont été 
publiées dans la presse, qu’en est-il 
de la famille de l’ancien président 
de la République ?
Le fils de François Hollande, Tho-
mas, a décidé de se confier à ce su-
jet à nos confrères de Paris Match 
: «Je n’étais pas présent, ni mon 
épouse, ni aucun de mes frères et 
sœurs. La cérémonie s’est tenue 
en tout petit comité», explique-t-
il. Nos confrères révèlent égale-
ment que les enfants de Julie Gayet 
n’étaient pas présents. Des infor-
mations assez étonnantes. Mais les 
deux tourtereaux étaient heureux 

de pouvoir enfin se passer la bague 
au doigt. Quant aux personnes pré-
sentes, Julie Gayet était accompa-
gnée de l’un de ses meilleurs amis, 
Benjamin Biolay qui était son té-
moin, tout comme une autre actrice 
prénommée Catherine.
Les habitants de Tulle étonnés par 
ce mariage
L’ancien président de la Répu-
blique avait invité Jean-Pierre 
Jouyet, ancien secrétaire général 
de l’Elysée mais aussi Jean-Louis 
Audren, qui est «un ami du ly-
cée». Si peu de personnes étaient 
présentes, les habitants de Tulle 
n’étaient pas non plus au courant 
que François Hollande se mariait : 

«C’est en voyant la photo que j’ai 
su [...] Julie Gayet vient souvent au 
magasin. Elle est très gentille. Elle 
était venue le samedi d’avant en 

me disant qu’elle avait besoin de 
fleurs afin de décorer sa table pour 
son anniversaire», a expliqué une 
fleuriste à nos confrères du Monde.

Lundi 25 juillet 2022, 
Lââm s’est rendue sur la 
tombe de Robert Suber, 

son mari décédé il y a neuf mois. 
Toujours très marquée par cette 
perte, la chanteuse a posté plu-
sieurs messages sur Instagram, 
évoquant son époux mais aussi 
son moral.
Le 25 octobre 2021, Lââm an-
nonçait la mort de Robert Suber, 
qui partageait sa vie depuis 25 
ans. «Il est tombé malade le 20 
août. Il est décédé le 25 octobre 
d’un cancer du pancréas. Dans 
une souffrance horrible que je ne 
souhaite à personne. On n’a rien 
compris, tout est allé si vite», 
avait-elle écrit sur les réseaux 
sociaux. Depuis, l’interprète de 
Chanter pour ceux qui sont loin 

de chez eux est inconsolable. 
Très active sur Instagram, elle 
poste régulièrement des hom-
mages déchirants à l’homme de 
sa vie. «5 mois déjà. Repose en 
paix Suber, je suis fière d’être 
ta femme. Tu seras toujours 
dans mon cœur. Merci Suber 
Mon Roi. Tu me manques et tu 
vas terriblement me manquer», 
avait-elle ainsi publié en mars 
dernier. Des messages qu’elle 
n’écrit pas pour recevoir du sou-
tien de la part de ses fans, mais 
plutôt pour coucher ce qu’elle a 
sur le cœur. «Mon cœur est fati-
gué, broyé, cassé, je ne joue pas 
la victime, je m’exprime c’est 
tout. Mon mari me manque ter-
riblement et j’en ai marre…», 
avait-elle expliqué.

Un manque toujours aussi in-
tense
Ce 25 juillet, soit neuf mois 
après le décès de Robert Suber, 
Lââm s’est rendue au cimetière. 

«9 mois déjà. À la mémoire de 
mon cher époux. Mon homme 
pour toujours», a-t-elle écrit en 
légende d’une photo de la tombe 
de son époux. Sur une autre pu-

blication, celle qui a participé à 
Danse avec les stars 11 a réalisé 
un montage montrant ses yeux, 
le visage de son mari ainsi que le 
mot «veuve». «Tu me manques 
trop. Je t’aime boubou», a-t-elle 
ajouté comme message.
En story, l’artiste a publié un 
texte qui en dit long sur sa dif-
ficulté à faire son deuil et à 
aller de l’avant. Elle a en effet 
posté une photo d’un macaron 
et d’un café, accompagnée de la 
réflexion suivante : «En sortant 
du cimetière, j’avais deux choix 
: de me jeter sous un pont ou 
de manger un macaron (Ça fait 
moins mal)». Pour Lââm, si le 
temps passe, l’amour et la dou-
leur ne faiblissent pas.

Depuis plusieurs se-
maines, des téléspec-
tateurs de l’émission 

Familles nombreuses, la vie 
en XXL, se demandent si Ca-
mille Santoro attend un sep-

tième enfant. Ce lundi 25 juil-
let 2022, elle a mis les choses 
au clair avec un message sur 
son compte Instagram.
Cela fait maintenant deux 
ans que l’émission phare de 

TF1, Familles nombreuses, 
la vie en XXL, fait partie du 
quotidien des téléspectateurs 
de la chaîne. Parmi les pre-
mières tribus emblématiques 
du programme, on retrouve 
bien évidemment la famille 
d’Amandine Pellissard mais 
également celle de Camille 
Santoro. Malgré leur absence 
pendant de nombreux mois, 
leur retour a été plus que fra-
cassant, soutenu par la majo-
rité des téléspectateurs.
D’ailleurs, la mère de famille 
a donné naissance à son si-
xième enfant en mars 2021, 
qu’elle a choisi, avec son 
compagnon, de baptiser Alba. 
Mais contrairement à ce que 
ses fans pourraient penser, ce 
petit bébé n’était pas prévu : 
«Il faut savoir qu’Alba est un 

petit bébé arrivé sous contra-
ception. Je ne m’y attendais 
absolument pas. C’est aussi 
la raison pour laquelle j’ai été 
aussi bouleversée. J’ai pleu-
ré à peu près quatre mois», 
avait-elle expliqué. Suivie 
par plus de 800 000 personnes 
sur son compte Instagram, 
les internautes se demandent 
désormais si Camille San-
toro souhaite voir sa famille 
s’agrandir à nouveau, à 
l’image des Jean-Zéphirin qui 
vont accueillir leur 9ᵉ enfant.
Camille Santoro enceinte ? 
Elle répond
Depuis plusieurs semaines, 
les rumeurs vont bon train 
concernant Camille Santoro 
et sa possible septième gros-
sesse. Seulement, ce lundi 25 
juillet 2022, la jeune maman 

a tenu à mettre les choses au 
clair sur son compte Insta-
gram, à travers un message et 
une photo remplis de bienveil-
lance. Elle écrit, sans filtre, en 
début de message : «Je ne suis 
pas enceinte», avant d’ajouter 
: «Je préférerais ne pas lais-
ser planer de doutes. Alors 
oui, mon corps a changé et 
vous êtes nombreuses à me 
féliciter pour le septième», 
poursuit-elle. Cependant, elle 
précise que, même si elle ap-
précie fortement les enfants, 
ce type de remarques «sont 
toujours délicates». Désor-
mais, Camille Santoro a pris 
sa décision : laisser son corps 
se remettre de toutes ces pe-
tites mésaventures qu’il a pu 
rencontrer depuis la naissance 
de son sixième enfant.

François Hollande marié à Julie Gayet : 

Thomas Hollande, absent, sort du silence

Lââm anéantie par la mort de son mari : 
ses tristes messages 9 mois après le drame

Camille santoro (Familles nombreuses) enceinte de son 
septième enfant ? Elle répond cash
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Les services des Douanes ont 
procédé à la saisie de plus de 
9,3 millions de comprimés de  

«Dexaméthasone» et plus de 10 000 
litres de carburants, a indiqué mardi un 
communiqué de la Direction générale 
des douanes.
«Dans le cadre des efforts conjoints 
des services opérationnels des brigades 
des Douanes, menés sur le terrain 
en coordination avec les services de 
sécurité dans le cadre de la lutte contre 
les différentes formes de contrebande et 
d’atteinte à la santé et à la sécurité des 
citoyens, les agents de la brigade mobile 
relevant des services de l’Inspection 
divisionnaire des Douanes de In Salah 

ont mené une opération qui s’est soldée 
par la saisie de 9.301.023 comprimés de 
Dexamethasone, dissimulés dans des 
caisses de fruits à bord d’un camion et 
l’arrestation de deux individus», lit-on 
dans le communiqué.
Dans le cadre d’une autre opération, 
les agents de la brigade polyvalente 
de Reggane, relevant de l’Inspection 
divisionnaire des Douanes, ont mené 
une descente dans deux entrepôts 
suspects, en coordination avec les 
éléments de l’ANP et de la Gendarmerie 
nationale qui a permis la saisie de 8200 
litres de Mazout et 2000 litres d’essence 
dissimulés dans 51 tonneaux, conclut le 
communiqué.

Douanes: 
Saisie de 9,3 millions 

de comprimés de 
Dexaméthasone à In Salah 

C’est avec beaucoup de tristesse que nous 
avons eu connaissances du décès de :

Cherait Hada
Survenu le 23 Juillet 2022, à l’âge de 82 ans

En cette douloureuse circonstance, Cherait 
Amine présente ses sincères condoléances à 
toute la famille Cherait en implorant Dieu le 
Tout-Puissant de la combler de ses bienfaits, 

de lui accorder Sa Sainte Miséricorde et de 
l’accueillir en Son Vaste Paradis.

A dieu nous appartenons et vers lui nous 
retournons.

CONDOLEANCES

Félicitations à ma fille    

AOUABDI Nouha

C’est avec une immense joie que j’ai 
appris la réussite de ma fille Nouha 

à l’examen du BAC. 

En cette heureuse circonstance, son 
père  AOUABDI Ismail lui présente 
les plus chaleureuses félicitations  

et lui souhaite d’autres succès dans 
son prochain parcours universitaire 
et un avenir radieux dans sa future 

vie professionnelle….inch’Allah 

Mille Bravos ma fille …
Tu es la fierté de toute la famille

Ton Père Ismail

 Félicitations


